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FACCIAMO IL PUNTO
di Sabrina Sartini - sindaco

L’uscita annuale del giornalino 
comunale, per tradizione, co-

stituisce il momento in cui l’Am-
ministrazione Comunale illustra 
alla Comunità lo stato ed il grado 
di realizzazione degli obiettivi su 
cui la coalizione di maggioranza 
ha ottenuto la fiducia al momento 
delle elezioni.

E’ dunque questo il momento di 
“fare il punto” dopo un anno di la-
voro intenso e proficuo.

E’ con grande soddisfazione che 
posso affermare che procede a 
grandi passi l’iter per la realizza-
zione del nuovo polo scolastico del 
Capoluogo ubicato in adiacenza 
della scuola elementare De Amicis.

Nel corso del 2012 abbiamo in-
teramente completato la proce-
dura per la variante urbanistica, 
definitivamente approvata ed è in 
dirittura di arrivo anche la fase di 
progettazione dell’opera. In questi 
giorni, i progettisti incaricati stan-
no provvedendo a depositare il 
progetto definitivo della scuola e, 
con una marcia dai tempi serrati 
richiesta da questa Amministra-
zione sia all’Ufficio Tecnico che ai 
progettisti esterni, entro i primi 
giorni del 2013 sarà consegnato 
anche il progetto esecutivo.

segue a pag. 2 >
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Ciò consentirà al nostro Comune di 
poter indire entro i primissimi mesi 
dell’anno 2013 la gara d’appalto per 
la realizzazione del nuovo complesso 
scuolastico.

Ricordo che l’opera è già interamen-
te finanziata nel bilancio comunale 
per oltre 1milione e 500mila euro, de-
rivanti dalla scelta operata da questa 
Amministrazione di devolvere alla 
realizzazione della scuola i proventi 
di un mutuo già contratto e prima de-
stinato alla edificazione dei loculi del 
cimitero.

La realizzazione del Polo Scolastico 
del Capoluogo costituisce il principale 
e più importante obiettivo per centrare 
il quale questa Amministrazione ha ot-
tenuto la fiducia degli elettori monsan-
vitesi e vedere che si è ormai vicinissi-
mi a cantierare l’opera rende evidente 
a tutti noi come con l’umiltà del lavoro 
quotidiano e costante, con  l’impegno 
e con l’oculatezza nell’impiegare le 
risorse a disposizione da parte di chi 
amministra, si possano raggiungere 
traguardi ambiziosi e impensabili solo 
fino a qualche mese fa.

Nell’anno corrente abbiamo anche 
iniziato i lavori di adeguamento stati-
co e sismico degli altri edifici scolastici 
del Comune: lavori in tal senso sono 
stati effettuati presso la scuola mater-
na Grimm del Capoluogo ed un primo 
intervento è stato realizzato presso la 
scuola elementare Leopardi di Bor-
ghetto; il tutto con un investimento di 
oltre 70.000 euro. Abbiamo richiesto e 
appena ottenuto dalla Fondazione Ca-
riverona un finanziamento di 75.000 
euro che ci consentirà di completare 
le opere di adeguamento sismico della 
suddetta scuola elementare.

In questo anno hanno trovato at-
tuazione anche l’apertura dell’ufficio 
INFORMAGIOVANI ed il Centro di 
Aggregazione Giovanile che, ubicato 
a metà strada tra Borghetto ed il Ca-
poluogo, sarà inaugurato tra la fine di 
quest’anno e i primi giorni del 2013.

Taglia il traguardo nel 2012 anche 
un’altra delle opere pubbliche previste 
nel programma di amministrazione: il 
campo di calcio in erba sintetica di via 
XXV Aprile a Borghetto.

L’opera pensata per far fronte all’esi-
genza sociale di dare spazi ai giovani 
e giovanissimi indirizzandoli verso la 
pratica di attività positive come quella 
sportiva, distogliendoli così dalla stra-

da e da altri passatempi devianti, sarà 
destinata al calcio amatoriale e giova-
nile e finalmente darà degna e decoro-
sa accoglienza ai quasi 200 tra bambini 
e ragazzi che praticano il calcio nel no-
stro Comune; una moltitudine questa 
di giovani che, probabilmente, senza 
interventi da parte dell’Amministra-
zione Comunale, sarebbe stata costret-
ta ad andare fuori da Monte San Vito 
a praticare il calcio o forse a non pra-
ticarlo più.

Nel corso di quest’anno è stata scon-
giurata anche un’altra delle emergenze 
che questa Amministrazione ha eredi-
tato: la drammatica carenza dei loculi 
cimiteriali.

La passata Amministrazione ha con-
segnato a quella che governa attual-
mente un progetto che prevedeva che 
il Comune avrebbe dovuto spendere 
oltre 2 milioni di euro per la realizza-
zione di loculi e sepolture presso il ci-
vico Cimitero.

Noi riteniamo che si possa ottenere 
lo stesso risultato in termini di nume-
ro di loculi e sepolture da mettere a 
disposizione dei cittadini spendendo 
però più oculatamente e soprattutto 
molto meno: risulta infatti insosteni-
bile spendere ben 800.000 euro per la 
sola realizzazione di opere di palifica-
zione così come previsto nel progetto 
che abbiamo ereditato.

Ci siamo così messi al lavoro e, dopo 
aver revocato la gara d’appalto per la 
realizzazione di 350 loculi al costo di 
oltre un milione di euro (se avessimo 
realizzato i loculi non sarebbe più stato 
possibile realizzare nessun’altra ope-
ra pubblica, compresa la scuola, per i 
prossimi anni), e abbiamo operato un 
censimento completo delle sepolture 
attualmente esistenti. Abbiamo così 
verificato che per superare l’emergen-
za non serviva spendere ulteriori soldi, 
bastava, così come poi abbiamo fatto, 
procedere all’estumulazione delle sal-
me tumulate da oltre 50 anni in tombe 
in stato di totale abbandono. Ciò ha 

permesso di avere a disposizione, da 
subito circa 35 loculi. Molte altre estu-
mulazioni si possono però ancora fare 
e questo permetterà di avere ulteriori 
loculi a disposizione. Abbiamo proce-
duto quindi a redigere ed approvare 
il regolamento per la realizzazione e 
cessione di nuove cappelline di fami-
glia e, a breve, sarà pubblicato il bando 
pubblico per l’assegnazione ai cittadi-
ni che ne abbiano interesse. Non appe-
na l’Ufficio Tecnico avrà completato il 
lavoro necessario alla gara d’appalto 
per il Polo Scolastico, procederà a redi-
gere il bando di gara per la realizzazio-
ne di un nuovo colombario affinché, 
finalmente, anche i cittadini che hanno 
già prenotato e pagato loculi possano 
avere la risposta dovuta.

L’anno corrente ha visto il completa-
mento e l’inaugurazione del Parco di 
Via 4 Novembre e la sua intitolazione 
al compianto Roberto Zappi, padre 
fondatore della nostra banda Cittadina.

Traguardi assolutamente eccezionali 
sono stati raggiunti nel servizio di rac-
colta differenziata. Grazie alla nuova 
modalità di espletamento del servizio 
attuato dal 1 giugno 2011 col sistema 
del “porta a porta integrale”, il nostro 
Comune l’anno passato e con soli sei 
mesi ha incrementato dal 46% al 62% i 
rifiuti differenziati vincendo per il 2011 
il Premio Comuni Ricicloni. Ma il vero 
successo si sta decretando proprio nel 
2012, anno nel quale il livello della rac-
colta differenziata ha raggiunto ben il 
82%, facendo di Monte San Vito il pri-
mo Comune Riciclone della Provincia 
di Ancona e, dai dati che ci sono stati 
forniti, probabilmente il primo Comu-
ne in tutta la Regione Marche.

Molto resta ancora da fare per rag-
giungere tutti i traguardi che ci siamo 
dati nel programma di amministra-
zione, ma quello che intendiamo  as-
sicurare ai cittadini è che ogni giorno 
lavoriamo per far sì che questi obietti-
vi divengano risultati raggiunti per la 
Comunità e le molte criticità possano 
essere superate.

Il periodo economico-finanziario 
che stiamo vivendo è di grande crisi e 
questo riduce notevolmente le risorse 
a disposizione; noi riteniamo però che 
proprio nei momenti più duri sia ne-
cessario impegnarsi di più ed esprime-
re il meglio.

E questo è quello che intendiamo 
fare.

Con questo auspicio auguro a tutti 
un sereno Natale ed un 2013 di pace. 

dal Comune
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Il 2012 è stato l’anno in cui l’Asses-
sorato ha profuso il massimo sforzo 

per pervenire alla realizzazione del 
manto in erba sintetica del campo di 
via XXV Aprile in località Borghetto, 
che verrà inaugurato a breve.

E’ doveroso qui esprimere la piena 
soddisfazione per l’obiettivo centrato 
in quanto la realizzazione di questa 
opera costituiva sia parte del program-
ma elettorale con cui la coalizione De-
mocratici e Riformisti si è presentata 
agli elettori e ha ottenuto la loro fidu-
cia, sia parte del programma di questa 
Amministrazione. Un grazie convinto 
va dunque ai Consiglieri del gruppo 
di maggioranza (PD IDV PSI PRI) che 
hanno compreso l’importanza e la va-
lenza dell’opera e ne hanno sostenuto 
con convinzione la realizzazione.

La necessità di un intervento quale 
quello operato sul campo di Borghetto 
era scaturita dalla volontà di consentire 
ai giovani e giovanissimi, che sono cir-
ca 200, che praticano il calcio a livello 
amatoriale nel nostro Comune, e anche 
ai meno giovani, di avere a disposizio-
ne un impianto decoroso e fruibile.

L’opera è stata dunque pensata e re-
alizzata come un’opera a chiaro ed evi-
dente scopo sociale: fare in modo che i 
nostri bambini e i nostri ragazzi possano 
essere impegnati in attività positive e 
formative, tenendoli lontani dalla stra-
da e da intrattenimenti poco educativi e 
spesso devianti. Forte di questa finalità, 
l’Amministrazione Comunale ha, in pri-
mo luogo, provveduto ad acquisire dalla 
Parrocchia, la proprietà del campo. 

L’operazione è stata possibile grazie 
alla sensibilità e all’impegno profusi 
dal Parroco di Borghetto, Don Mario 
Pasquinelli, a cui vanno i più senti-
ti e pubblici ringraziamenti da parte 
dell’Amministrazione Comunale;

L’intera progettazione e la Direzione 
dei lavori sono state curate dall’Ufficio 
Tecnico Comunale, così come la gara 
d’appalto espletata che ha visto preva-

lere la Ditta Elisport di Senigallia che 
ha realizzato i lavori.

L’impianto realizzato è dotato, primo 
nell’intera Provincia, di un manto in 
erba sintetica con intaso completamen-
te naturale, senza l’impiego di gomme, 
e con l’utilizzo di materiali assoluta-
mente all’avanguardia tanto da farne 
uno degli impianti più belli e moderni 
dell’intera Provincia di Ancona.

Nell’occasione, l’Amministrazio-
ne Comunale ha anche provveduto a 
completare e certificare la messa a nor-
ma di tutti gli impianti degli adiacenti 
spogliatoi, già di proprietà comunale. 
La gestione dell’impianto è stata affi-
data, attraverso la stipula di apposita 
convenzione, alla ASD Borghetto che 
già gestisce lo stadio comunale, senza 
ulteriori oneri per il Comune. L’impian-
to può essere fruito gratuitamente dalla 
cittadinanza nei giorni e negli orari sta-
biliti dalla convenzione stessa rivolgen-
dosi direttamente alla società sportiva.

A coronamento dei festeggiamenti 
per il suo quarantesimo anno di fonda-
zione ed in occasione dell’inaugurazio-
ne del campo, la ASD Borghetto sotto-
scriverà un accordo di affiliazione con 
la US Ancona 1905. Tale importante ac-
cordo vede impegnato nel ruolo di co-
ordinamento anche questo Assessorato, 
che consentirà ai nostri giovani di poter 
proseguire ai migliori livelli la prati-
ca del calcio, si è potuto concretizzare 

grazie alla sensibilità del Presidente 
dell’US Ancona 1905, Sig. Andrea Mari-
nelli a cui va il pubblico ringraziamento 
dell’Amministrazione Comunale.

Questa Amministrazione, nel corso 
del 2012 ha inoltre lavorato per am-
pliare e diversificare l’offerta sportiva 
a favore della popolazione. Non solo 
calcio dunque, ma spazio a tutti gli al-
tri sport con precedenza a quelli prati-
cati da giovani e giovanissimi.

Nel corso dell’anno, di concerto con 
tutte le Società sportive, presenti ed 
operanti sul territorio, l’Assessorato 
ha provveduto ad assegnare a tutte 
le discipline sportive, sia maschili che 
femminili, idonei spazi nelle palestre e 
negli impianti di proprietà comunale.

Attualmente le nostre strutture sporti-
ve sono completamente utilizzate in tutti 
gli orari a disposizione e questo costitui-
sce motivo di grandissima soddisfazione 
per l’Amministrazione Comunale che è 
ora impegnata a stilare un formale rego-
lamento di utilizzo degli impianti spor-
tivi di cui il Comune era finora sfornito.

L’Amministrazione, nonostante la ca-
renza di risorse finanziarie, si è inoltre 
impegnata a non aumentare il costo delle 
palestre comunali utilizzate dai sodalizi 
sportivi locali. In ragione di ciò, Monte 
San Vito ha oggi le tariffe più basse in as-
soluto per l’utilizzo delle palestre, dato 
che l’uso delle strutture costa da noi circa 
8 euro l’ora contro gli oltre 20 euro prati-

Sport, Associazionismo,
Promozione Turistica

e Protezione Civile
di Claudio D’Angelo - vicesindaco

il campo di calcio in erba sintetica in località borghetto
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cati in media nei Comuni limitrofi.
Data l’attuale e grave crisi economi-

co-finanziaria che tocca anche la nostra 
realtà ed al fine di contrastare fenome-
ni di emarginazione sociale, l’Ammi-
nistrazione Comunale sta attualmente 
lavorando alla costituzione di un fondo 
sociale che possa consentire e agevolare 
l’accesso alla pratica sportiva dei giova-
ni appartenenti a famiglie in condizio-
ne di disagio economico. Il fondo, per 
l’accesso al quale sarà stilato apposito 
regolamento, sarà messo a disposizione 
delle famiglie per l’anno 2013.

 ASSOCIAZIONISMO
Il nostro paese ha una rete ricchis-

sima di Associazioni che operano sul 
territorio e supportano egregiamente 
l’attività del Comune anche in settori 
delicatissimi del sociale.

Anche quest’anno proprio grazie 
all’impegno di queste preziose realtà, co-
ordinate dall’Amministrazione Comu-
nale e dalla locale Pro-Loco si è dato vita 
ad un bel programma di manifestazioni 
estive rivolte a tutte le fasce d’età, che 
hanno vivacizzato l’intera stagione esti-
va e che hanno permesso di valorizzare 
e promuovere tutte le risorse associative 
monsanvitesi. Il dettaglio di tutte le at-
tività messe in campo dal variegato pa-
norama associazionistico monsanvitese 
può essere meglio visionato proprio ne-
gli spazi che questo giornalino ha messo 

a disposizione delle 
Associazioni stesse. 
E’ attualmente allo 
studio la riattiva-
zione della Consulta 
delle Associazioni.

L’Amministrazio-
ne Comunale in-
tende comunque in 
questa sede ringra-
ziarle tutte, unita-
mente a tutti i loro 

soci ed associati, i quali grazie al loro la-
voro volontario e gratuito fanno grande 
e solidale la nostra Comunità.

 PROMOZIONE TURISTICA
L’Amministrazione Comunale ha 

continuato a puntare moltissimo sulla 
valorizzazione delle peculiarità am-
bientali e agricole di Monte San Vito.

Il Comune ha molto intensificato i 
contatti e le attività con l’Associazione 
dei Comuni di San Vito, partecipando 
ufficialmente al 
Meeting nazionale 
che quest’anno si è 
tenuto a Loreto, ha 
continuato le azio-
ni che hanno con-
sentito di vincere 
il premio Bandiera 
Verde e ha mante-
nuto contatti pro-
ficui con l’Associa-
zione Italiana delle 
Città dell’Olio.

In collaborazione con il Consolato 
Russo delle Marche e grazie al Console 
Prof. Armando Ginesi, nel mese di lu-
glio, si è tenuto il Concerto Internazio-
nale “Sulle Ali della Musica Russa” che 
ha visto una grande partecipazione di 
pubblico affluito presso il Parco Rodari 
che ha potuto assistere ad una splendida 
performance musicale. La serata è stata 
resa possibile grazie al grande lavoro e 
all’impegno del nostro concittadino Re-

nato Barchiesi a cui vanno i 
più sentiti ringraziamenti da 
parte dell’Amministrazione 
Comunale che si impegne-
rà per ripetere l’evento, che 
costituisce una grande occa-
sione di scambio culturale, 
anche per l’anno prossimo.

Il 21 agosto scorso, in col-
laborazione con la Pro-Loco 
monsanvitese, con la Com-
pagnia Teatrale La Rama, 
la Pro-Loco e l’Ammini-
strazione Comunale di Se-
nigallia, il nostro Comune è 

nelle scuole) e di diffusione di conoscenza di una cultura 
di rispetto e di sicurezza degli ambienti che ci circondano. 

Concludo  con il ricordare  che in data 12/10/2012 è stato 
nominato il nuovo consiglio del gruppo e le persone elet-
te sono: con la carica di coordinatore Chiavario Francesco, 
come vice coordinatore Bolli Giovanni mentre fanno parte 
del direttivo del gruppo Bagnarelli Giuliano, Fileni Barba-
ra, Frelli Virgilio, Giampieretti Franco, Piombetti Fabio e 
Polonara Carlo. Noi del nuovo consiglio desideriamo rivol-
gerci a tutti quei concittadini che vogliano fornire suggeri-
menti, pareri e indicazioni utili per un migliore servizio da 
offrire alla comunità, invitandoli a contattarci  al nostro in-
dirizzo e-mail gruppocomunalevolontarimsv@gmail.com.

Ricordiamo inoltre  che la Protezione Civile siamo tut-
ti noi, è e sarà sempre  nostra cura e compito  sollecitare 
la cittadinanza ad una collaborazione fattiva, per rendere 
più efficienti, efficaci e incisivi i nostri interventi.

Ogni giorno si sente più parlare di giornali ai TG e 
ancora su internet di Protezione Civile, ma cosa 

sarà mai questa Protezione Civile? Ufficialmente se ne 
parla per la prima volta nella legge 225 del 24 Febbraio 
del 1992 dove c’è l’istituzione del Servizio Nazionale di 
Protezione Civile che ha come fine la tutela dell’integrità 
della vita, dei beni, degli insediamenti e degli ambienti 
dai danni derivati da calamità naturali, catastrofi o altri 
eventi calamitosi. Pur essendo un organo statale non è da 
vedersi in maniera asettica e lontana dai cittadini.

Molti di voi in occasione delle nevicate del febbraio del 
2012 o in occasione della varie manifestazioni e delle fe-
ste organizzate in paese hanno potuto notare quelle per-
sone che con le giacche gialle operano e hanno operato a 
qualsiasi ora del giorno e della notte; sono volontari che 
si sono impegnati e si impegnano in queste occasioni ma 
svolgono anche attività di sensibilizzazione (ad esempio 

PROTEZIONE
CIVILE DI

MONTE SAN VITO:
UNA REALTÀ

SEMPRE VIGILE

stato protagonista della manifestazione 
Una Finestra sul Mare. La serata che ha 
visto un enorme successo di pubblico, 
grazie anche e soprattutto all’ottima 
performance della Compagnia La Rama 
e dei nostri attori monsanvitesi, si è 
svolta nella centralissima Piazza Roma 
a Senigallia. Nell’occasione alcuni dei 
nostri produttori locali hanno potuto 
presentare i loro prodotti ai moltissimi 
senigagliesi e turisti presenti che hanno 
potuto anche visitare lo stand allestito 
dal nostro Comune all’interno del quale 
è stato distribuito materiale pubblicita-
rio di tutte le strutture recettive presenti 
a Monte San Vito con tanto di assaggi 
eno-gastronomici.

Un forte GRAZIE va poi alla Dott.
ssa Marialisa Pettinari, anima dell’Uf-
ficio Turistico Comunale, attivato gra-
zie alla preziosa attività della Pro-Loco 
monsanvitese. Grazie alla professiona-
lità e alla dedizione di Marialisa, il Co-

mune, per il tramite della Pro-Loco, ha 
potuto per tutta la stagione estiva far 
conoscere ed illustrare al meglio ai tu-
risti arrivati nel nostro Comune, le bel-
lezze storiche e le peculiarità culturali e 
artistiche della nostra bellissima terra.

L’anno 2012 è stato anche l’anno nel 
quale l’Amministrazione Comunale 
ha cominciato ad investire in maniera 
consistente sulla promozione e comu-
nicazione via web.

E’ stato infatti completamente ristrut-
turato il sito web del nostro Comune. Il 
portale comunale ha ora una veste più 
moderna e accattivante ed è sicuramente 
più e meglio fruibile da parte degli uten-
ti. I contenuti del sito sono stati notevol-
mente arricchiti con l’inserimento di link 
che permettono di accedere ai siti di tutte 
le strutture recettive del nostro paese, ed 
a quelli dei produttori agricoli e delle as-
sociazioni presenti sul territorio.

E’ stata inoltre creata una pagina Fa-
cebook del Comune, molto apprezzata 
e visitata che, in concomitanza con la 
Festa della Birra tenutasi nella prima 

settimana di settembre, ha addirittu-
ra toccato l’enorme numero di oltre 
10.000 contatti giornalieri.

 PROTEZIONE CIVILE
L’anno 2012 è stato l’anno della 

GRANDE NEVICATA. Questo even-
to, straordinario e raro, ha permesso 
di sperimentare da subito l’efficien-
za del  Centro Operativo Comunale, 
composto dai responsabili dell’Ufficio 
Tecnico, dei Sevizi Sociali ed anagrafici 
e della Polizia Municipale, prima ine-
sistente nel nostro Comune e costituito 
da Questa Amministrazione alla fine 
del 2011. Il nostro Comune ha brillan-
temente superato l’emergenza presen-
tatasi grazie all’ottima organizzazione 
preventiva e all’impegno di quanti, di-
pendenti comunali e volontari, si sono 
messi a disposizione. La tempestività 
degli interventi è stata resa possibile 
grazie al fatto che questo Assessora-
to, di concerto con l’Ufficio Tecnico 
Comunale, già nel mese di settembre 
2011, aveva stipulato con le Ditte spe-
cializzate, accordi di intervento in via 
prioritaria in caso di nevicate e a tariffe 
predeterminate, rivelatesi molto più 
basse di quelle sostenute dai Comuni 
limitrofi al momento dell’emergenza.

L’emergenza neve è costata al nostro 
Comune ben 83.000,00 euro; somme 
queste tutte stanziate dall’Ammini-
strazione Comunale e che ad oggi non 
hanno visto alcun rimborso da parte 
degli Enti sovraordinati che pure ave-
vano assicurato che nulla sarebbe ri-
masto a carico del Comune.

Un grazie va in questo 2012 al Sig. Gia-
como Marconi, Coordinatore del Gruppo 
dei Volontari della Protezione Civile di 

un momento del concerto internazionale “sulle ali 
della musica russa” svoltosi presso il parco rodari

l’intervento dell’esercito militare in occasione della nevicata di febbraio

Monte San Vito, che ha svolto in questi 
anni il compito importante di organizza-
re al meglio volontari straordinari e sem-
pre presenti, nelle emergenze così come 
in tutte le iniziative realizzate dall’Am-
ministrazione Comunale. Nel contempo 
un augurio di buon lavoro va a Francesco 
Chiavario, nominato nuovo Coordinato-
re del Gruppo e a tutti i componenti eletti 
nel nuovo consiglio direttivo insediatosi 
nello scorso mese di ottobre.

una testimonianza dello scambio culturale con il
consolato russo in occasione del concerto internazionale
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Gentilissimi concittadini,
in vista della chiusura dell’eserci-

zio finanziario 2012, ritengo doveroso 
informarvi sulle attività svolte e su-
gli obiettivi raggiunti durante questo 
anno di amministrazione.

Ricordo che  l’istruzione, la cultura e 
i giovani sono il futuro del nostro Paese 
e che non basta fare questa affermazio-
ne, ma occorre predisporre progetti e 
finanziarli.

Proprio per questo l’amministrazione 
ha ritenuto di investire le risorse dispo-
nibili in maniera conforme alle necessi-
tà, nonostante i tagli e di conseguenza 
i minori trasferimenti di denaro dallo 
Stato ai Comuni per contenere la spesa 
pubblica e risanare  il bilancio italiano.

Alla scuola pubblica  nel corrente 
anno non è stato da parte nostra ope-
rato nessun taglio e si è contribuito alla 
realizzazione dei progetti e alle spese 

di funzionamento della segreteria con 
lo stesso importo dello scorso anno 
pari a 11.474 € , a cui vanno aggiunti:
• 200 €  per i giochi della gioventù,
• 834,90 € per l’acquisto dei k-way for-

niti agli alunni della scuola  primaria 
di Borghetto partecipanti al piedi 
bus nel corso degli anni scolastici 
2011/12 e 2012/13 dal comandante 
della polizia municipale Massimo 
Marinangeli che collabora con l’Isti-
tuto Comprensivo anche nel campo 
dell’educazione stradale istituendo i 
corsi per il conseguimento del paten-
tino per i ciclomotori da parte degli 
studenti quattordicenni.
Numerose sono state le concessioni 

straordinarie degli scuolabus per le 
uscite didattiche non previste all’in-
terno del regolamento, che tuttavia ri-
sultavano essere indispensabili per le 
attività scolastiche. Da ricordare che  la 

messa a disposizione del Centro Turi-
stico Carlo Urbani e del teatro per mo-
stre, convegni, corsi di aggiornamento 
e spettacoli e del frantoio storico per le 
visite guidate da parte delle scolare-
sche ha sempre un costo per l’Ammi-
nistrazione.

Si ritiene che tali spese siano indi-
spensabili per rendere più agevole 
e proficuo il lavoro dei docenti e per 
contribuire concretamente a far sì che 
l’ offerta formativa sia ampia e ricca di 
opportunità per tutti gli alunni  e che 
interagire con la scuola sia qualifican-
te per qualsiasi amministrazione, oltre 
che un dovere.

Alla scuola paritaria “Medi Pierfede-
rici”, in base alla convenzione in atto 
sono stati devoluti 18600 € + l’adegua-
mento ISTAT per garantire il diritto allo 
studio senza discriminazione alcuna.

Anche quest’anno non sono mancati 

Pubblica Istruzione,
Cultura e

Politiche Giovanili
di Francesca Sbarbati

assessore alla pubblica istruzione, cultura e politiche giovanili

i ragazzi premiati con la borsa di studio e le attestazioni di merito

i lavori presso gli edifici scolastici.
Nel mese di Aprile , per migliorare la 

tenuta statica della scuola dell’infanzia 
“Fratelli Grimm”, è stata spesa la som-
ma di 40.000€.

Durante il periodo estivo invece 
sono stati eseguiti parte dei lavori di 
adeguamento sismico nel plesso scola-
stico “Leopardi”,seguiti personalmen-
te, pari a 30.000 € e piccoli lavori di 
manutenzione negli altri plessi per po-
ter riconsegnare gli edifici pronti alla 
riapertura a settembre.

Per risolvere il problema della via-
bilità davanti alla scuola secondaria è 
stata spostata la fermata degli scuola-
bus davanti al plesso “De Amicis” ed 
i ragazzi vengono accompagnati fino 
all’ingresso del plesso “Dante Alighie-
ri” dal personale AUSER del Comune 
che se ne è assunto i costi.

In collaborazione con l’Istituto Com-
prensivo si è lavorato per:
• il mantenimento dell’autonomia sco-

lastica 
• l’approvazione della richiesta di isti-

tuzione dell’indirizzo musicale pres-
so la scuola secondaria Alighieri da 
parte del Consiglio Comunale,

• il conferimento delle borse di stu-
dio e delle attestazioni di merito agli 
alunni di 3ª media all’interno della 
seduta pubblica del Consiglio Comu-
nale proprio per dare risalto al meri-
to e all’impegno profuso nello studio,

• la nomina del Sindaco del Consiglio 
Comunale dei ragazzi presso la sala 
consiliare del Comune con la parteci-
pazione del Consiglio degli adulti. 
Un cenno particolare va fatto in meri-

to alla straordinaria nevicata del mese 
di febbraio che ha comportato la chiu-
sura delle scuole per diversi giorni. Il 
Sindaco e la sottoscritta hanno seguito 
personalmente, con l’aiuto dei dipen-
denti preposti e la Protezione Civile, 
la situazione delle strade, degli edifi-
ci scolastici, degli anziani in difficoltà, 
delle fabbriche. Per riaprire le scuole in 
sicurezza gli operai hanno sgomberato 
i tetti dal manto nevoso e dal ghiaccio 
che vi si era formato ed hanno costan-
temente controllato che gli impianti di 
riscaldamento delle scuole rimanesse-
ro accesi per poter riaprire gli edifici al 
termine dell’emergenza senza dover 
perdere altri giorni di lezione per ri-
scaldare i locali.

Nel settore della cultura, oltre alla 
stagione teatrale per adulti, di cui si 
allega la locandina, viene riconfer-
mata anche la rassegna di teatro ra-

gazzi per le scuole, risultata molto 
gradita, con spettacoli gratuiti per gli 
alunni dell’infanzia, con un piccolo 
contributo per gli altri e con una spe-
sa di 3.000€ per l’Amministrazione. 
Le rappresentazioni teatrali proposte 
dalla qualificata compagnia del Teatro 
Pirata facente parte della fondazione 
“Pergolesi Spontini” prevedono l’uti-
lizzo del nostro magnifico teatro e dei 
plessi scolastici per i più piccini. E’ 
ferma convinzione che il futuro inizia 
dall’esperienza dei più piccoli e que-
sto è il messaggio che il Teatro Pirata 
e l’Amministrazione vogliono dare in 
un anno reso difficile dalla recessione 
economica. La scelta si avvale di un at-
tento lavoro psicopedagogico sul mon-
do dell’infanzia e dell’adolescenza ed 
il progetto è animato dalla ferma con-
vinzione che il teatro è una palestra per 
capire la vita ed imparare a crescere.

Prosegue anche la collaborazione 
con la Banda Musicale, con  le asso-
ciazioni locali e con tutte le istituzio-
ni pubbliche e private che intendono 
promuovere iniziative culturali rivolte 
alla cittadinanza, tenendo conto delle 
varie fasce d’età.

Quest’anno ho tenuto a battesimo an-
che le manifestazioni estive che si sono  
concluse i primi di settembre. Con sod-
disfazione di tutta l’ Amministrazione 
esse hanno riscosso molto successo di 
pubblico e gradimento sia dagli adulti, 
sia dai bambini verso i quali la sotto-
scritta è sempre molto attenta. Le com-
medie per i grandi, il teatro dei burat-
tini per i piccoli cittadini di Monte san 
Vito e le serate di intrattenimento mu-
sicale hanno ricevuto commenti positi-

vi e ciò mi spingerà a continuare sulla 
stessa strada ed i suggerimenti che vor-
rete darmi sono graditi per migliorare 
l’offerta badando ai costi.

Il settore cultura si qualifica anche con 
il servizio biblioteca e per quanti non lo 
sapessero il nostro Comune fa parte del 
sistema bibliotecario “Esino Mare” con 
Falconara, Chiaravalle, Montemarcia-
no, Belvedere Ostrense e Morro d’Alba.

Insieme ci si adopera per l’acquisto, 
la catalogazione, lo scambio e il presti-
to dei libri e per garantire un orario di 
apertura che consenta a tutti di potervi 
accedere con facilità.

Tra i servizi che seguo c’è anche quel-
lo della colonia marina a Senigallia per 
i bambini dai sei agli undici anni che 
consente ai genitori che lavorano di 
poter mandare al mare i propri figli 
con costi ridotti.

Non sono mancate inaugurazioni 
come quelle del Parco di via IV No-
vembre dedicato a Roberto Zappi, ma-
estro di musica e direttore della nostra 
banda musicale.

Per quanto riguarda il settore giova-
nile l’apertura dello sportello Informa 
Giovani nel dicembre scorso rivolto ai 
ragazzi dai 16 ai 29 anni presso la Bi-
blioteca comunale rappresenta solo la 
prima delle iniziative che riguardano 
questa fascia d’età, che prevede la pro-
mozione della mobilità europea, la for-
mazione, lo studio, il lavoro, il volon-
tariato, gli stages e l’inclusione sociale 
all’interno di un più ampio progetto 
dal titolo “ In-formati ed in rete” co-
ordinato e gestito dall’associazione In-
forma Giovani con sede nelle Marche.

La gestione dello sportello e delle 

il nuovo sindaco del consiglio comunale dei ragazzi
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attività connesse al progetto promosso 
da questo assessorato rappresenta un 
passo concreto verso la creazione di 
spazi di partecipazione e di protago-
nismo dei giovani del nostro Comune.

Il Centro di Aggregazione Giovanile 
che sarà inaugurato il prossimo mese di 
gennaio presso l’autosalone dell’offici-
na Luchetta ha comportato per la sotto-
scritta un grosso lavoro di mediazione 
tra gli Uffici comunali ed i proprietari 
del locale, lungaggini burocratiche e 
i lavori di adeguamento previsti dalla 
normativa vigente. Nel centro si realiz-
zeranno laboratori di teatro e musica 
con i giovani dei comuni di Monte San 
Vito, Montemarciano e Morro D’Alba 
coinvolti in un ampio progetto che pre-
vede anche la promozione di stages e di 
periodi formativi in sinergia con le atti-
vità produttive presenti nei  3 territori  
e con i Centri per l’impiego e la forma-
zione di Jesi e Ancona di cui Monte San 
Vito sarà il comune capofila.

Tengo a precisare che l’apertura del 
Centro di Aggregazione Giovanile co-
stituisce il raggiungimento di un altro 
obiettivo del programma di Ammini-
strazione per il quale numerosi citta-
dini ci hanno espresso la fiducia con 
nostra grande soddisfazione. Colgo 
l’occasione per informarvi che lo spor-
tello Informa Giovani troverà la sua 
naturale collocazione presso il C.A.G.

Il settore giovanile si occupa anche di 
garantire l’assistenza ai compiti per gli 
alunni che ne hanno bisogno e l’assi-
stenza in classe agli alunni diversamen-
te abili con gravi patologie al fine di ga-
rantire un migliore inserimento ed una 
effettiva integrazione scolastica tanto 
sbandierati da tutti, ma che nei fatti 

Tanti sono gli argomenti che in que-
sta pubblicazione non trovano spa-

zio, dovendo limitarmi scelgo di parlare 
di questioni di maggiore attualità, non 
prima però di cogliere la presente occa-
sione per manifestare a tutti i cittadini il 
mio personale senso di gratificazione per 
avere l’opportunità di occuparmi dei pro-
blemi della città e del nostro territorio; è 
stato un onore. Mi scuso per quanto non 
sono riuscito a fare, se invece fossi riuscito 
a risolvere qualche problema consideria-
molo un dovere di servizio ed una forma 
di riconoscenza alla fiducia che mi venne 
accordata anticipatamente. Auguri e sere-
nità ai cittadini ed un pensiero particolare 
a chi soffre per le avversità della vita.

Per quanto riguarda i Lavori Pubblici, il 
programma, scevro di ambizioni visiona-
rie, è stato stilato con molta concretezza e 
risulta, nonostante l’aderenza a criteri di 
sostenibilità, carico di impegni: impegni 
finanziari, impegni per gli uffici, impegni 
per l’Amministrazione in generale.

 CAMPO DI CALCIO IN VIA XXV APRILE
Tutti possono osservare la sistemazio-

ne del campo di calcio in via XXV aprile. 
Sulla somma originariamente prevista di 
€ 400.000 resta un risparmio pari ad € 
25.000. Dopo avere rifatto il sottofondo, i 
drenaggi e la raccolta di acque ed il man-
to in erba sintetica con intaso interamente 
vegetale, l’ufficio tecnico ha utilizzato al 
meglio le somme a disposizione ed il ri-
basso d’asta prevedendo la sostituzione 
delle porte da gioco, la posa in opera delle 
panchine bordo campo, la sistemazione 
degli accessi agli spogliatoi e della recin-
zione, la verifica a norma degli impianti 
tecnologici nel blocco spogliatoi, ecc. …

La manutenzione del manto in erba sin-
tetica è compresa nel contratto di appalto 
per i primi tre anni dal collaudo.

Nel corso dei lavori sono state realizzate 
anche le delimitazioni in colore giallo per 
gli spazi di gioco a calcio a otto; tale previ-
sione permetterà un utilizzo ulteriore an-
che per tornei di tipo amatoriale dedicati 

lunghezza dei percorsi pedonali nel verde 
esterno resterà inalterata anche se la super-
ficie a giardino viene coperta limitatamen-
te ad una porzione centrale. Visivamente 
la modifica sarà modesta e riguardo al nu-
mero di specie arboree a dimora sarà cura 
dell’amministrazione ricostituire per qua-
lità e quantità il patrimonio vegetale pre-
esistente che in verità risultava carente di 
manutenzioni. Gli enti locali, ricordiamo, 
fanno sempre più difficoltà anche a mante-
nere il patrimonio esistente e per questa ra-
gione si impone una selezione degli sforzi 
per concentrarsi con concretezza su attività 
di politiche pubbliche sostenibili.     

L’intervento previsto nell’anno 2013 
prevede un impegno di spesa pari a € 
1.500.000 da sostenere in parte con il mu-
tuo residuo ammontante ad € 983.530 ori-
ginariamente acceso per la scuola di via 
Cervi, in seguito stornato per la costru-
zione di loculi e finalmente riportato alla 
destinazione di origine con gli atti che ver-
ranno perfezionati in breve. La ulteriore 
cifra di € 516.470 verrà sostenuta con en-
trate vincolate per legge (oneri di urbaniz-
zazione). Nell’anno che seguirà verrà com-
pletato il piano superiore che al momento 
viene previsto al grezzo, la spesa prevista 
è pari ad € 350.000, al momento si ritiene 
di poter sostenere la spesa con prestito 
bancario, salvo più precisa indicazione da 
definire durante l’esercizio finanziario cui 
andremo incontro, e dopo avere contezza 
del ribasso d’asta sul primo lotto.

  PISTE  CICLABILI
È stato abbandonato il vecchio progetto 

in zona Ponte Felice che sarebbe rimasto 
scollegato e privo di continuità nel sotto-
passo pericoloso della ferrovia. In accordo 
con il Comune di Chiaravalle ed utiliz-
zando un contributo regionale pari ad € 
82.500 si prevede di realizzare una pista 
ciclabile impegnando fondi propri pari ad 
€ 27.500 per una spesa totale di € 110.000. 
Verrà realizzato il tronco finale che da via 
Le Cozze continuerà la pista che scende 
dal Borghetto per permettere il collega-

a tutte le età e per le manifestazioni estive 
straordinarie. 

 PLESSO SCOLASTICO NEL CAPOLUOGO
Una politica di rigenerazione urbana e 

di attenzione al centro storico come valore 
di identità e come capitale di interesse ar-
chitettonico ed ambientale da consegnare 
alle future generazioni.

Attraverso una modifica parziale della 
previsione urbanistica riguardante un’area 
del capoluogo, già di proprietà comunale 
ed oggi utilizzata a parco, confinante con 
strutture scolastiche di vario grado, sarà 
destinata a contenere nuove aule più ri-
spondenti ai moderni criteri didattici ed 
alle esigenze di sicurezza. Attraverso vari 
stralci si potrà in futuro trasformare l’at-
tuale plesso scolastico in un nuovo orga-
nismo edilizio veramente soddisfacente 
e funzionale. Dopo i pareri espressi dagli 
organi della Provincia sui disegni prelimi-
nari è stato dato corso alle successive fasi 
di progettazione. Stiamo ora richiedendo i 
restanti pareri sul progetto definitivo pri-
ma di potere passare al progetto cantiera-
bile ed alla gara di appalto.

L’idea alla base di questo progetto po-
litico rappresenta una vera sfida nel pre-
sente periodo di recessione economica. 
Questa Amministrazione ha sposato con 
notevole entusiasmo un’idea ricca di sug-
gestioni.  Il costo per aula e pienamente 
raffrontabile con i costi di messa in sicu-
rezza degli edifici esistenti (scuola me-
dia ad esempio). Da un lato esiste piena 
concretezza e congruità di tipo economi-
co e contemporaneamente si rigenera il 
plesso scolastico in una visione rinnovata 
dell’uso degli spazi per la didattica. Pur 
essendo in presenza della realizzazione di 
una parte di un intervento edilizio ambi-
zioso, i numeri che riguardano i costi con-
fortano la decisione. Dopo avere spostato 
alcune classi nel nuovo edificio potremo 
iniziare il consolidamento degli edifici 
meno recenti che via via sono stati liberati. 

Riguardo al parco dobbiamo dire che 
l’edificio resterà immerso nel verde e che la 

Gestione del Territorio,
Politiche Ambientali,

Agricoltura, Lavori Pubblici
di Franco Mazzocchini

assessore alla gestione del territorio, politiche ambientali, agricoltura, lavori pubblici

un momento dell’inaugurazione dello sportello informa giovani.

prevedono stanziamenti di risorse eco-
nomiche e la ricerca di educatrici prepa-
rate e sensibili a queste problematiche.

Un ringraziamento per la buona ri-
uscita dell’azione amministrativa va a 
Valeria Graziosi, Aldina Cesarini, Fla-
vio Caimmi, Raffaella Fiorentini e Pa-
ola Federici che hanno accolto tutte le 
mie proposte e si sono instancabilmen-
te adoperati per attivarle, così come i 
dipendenti degli uffici e gli operai che 
hanno collaborato al massimo per la 
buona riuscita di tutto il lavoro.

Una  preziosa  e puntuale stimola-
zione a fare e a cogliere gli aspetti più 

attinenti alla realtà locale va attribuita 
a tutti i partiti e movimenti che fanno 
parte di questo Consiglio Comunale 
ed in particolare alla coalizione di cen-
trosinistra di cui faccio parte.

Sperando che la passione per il mio 
lavoro di insegnante e l’amore per i 
ragazzi continuino a spronarmi e ad 
offrirmi spunti per formulare, cerca-
re e attuare proposte e progetti utili e 
qualificanti per tutti, perché solo con 
l’istruzione e la cultura si può costrui-
re un futuro con basi solide, colgo l’oc-
casione per augurarvi i migliori auguri 
di Buon Natale ed  un 2013 migliore.

L’Amministrazione comunale, perseguendo una politica di contenimento delle spese e di col-
laborazione con le aziende locali, ringrazia la Wispone srl di Chiaravalle che ha gentilmente 
offerto  un nuovo servizio adsl ad uso gratuito per il Centro Turistico “Carlo Urbani”.

Wispone srl

Via Lumumba 42/f

60033 - Chiaravalle (An)

Tel. 071 9206695

4 fax: 071 9203695

www.wispone.it

Wisp-One
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mento diretto alla rete di Chiaravalle e 
perciò alla stazione ferroviaria, alle ferma-
te autobus, agli impianti vari sino alle piste 
che conducono al mare; percorsi di lavoro 
e percorsi del tempo libero. Il Comune di 
Chiaravalle, con il concorso dei lottizzanti 
interessati all’insediamento posto accanto 
al fosso dei Sellari, curerà anche l’attraver-
samento della ex strada statale Jesina.

 PIAZZA ZONA BORGHETTO
È stato di recente predisposto un primo 

disegno di massima per realizzare la piazza 
a servizio dei nuovi insediamenti non anco-
ra completati posti a margine della via Bor-
sellino. Dell’originario importo di € 342.000 
verrà al momento utilizzata la prima tran-
che pari ad € 100.000 in attesa di una mi-
gliore messa a profitto della restante cifra.

 IL CIMITERO
Il cimitero che è stato consegnato alla com-

petenza di questa Amministrazione presen-
tava alcune criticità: carenze manutentive 
alle quali si potrà porre rimedio diluendo ne-
gli anni futuri gli sforzi necessari, mancanza 
di loculi disponibili per le tumulazioni. 

La carenza di loculi è superabile attuan-
do con correttezza le norme che il Rego-
lamento di Polizia Mortuaria prevede in 
relazione al compimento della mineraliz-
zazione dei resti mortali. Le scelte sino ad 
oggi effettuate sono conseguenza della 
mancanza di conoscenza dei dati puntua-
li sui contratti di concessione dei loculi e 
della presupposizione del pressoché to-
tale regime di concessione permanente 
dei loculi anche in mancanza di contratto 
scritto effettivamente disponibile.

La situazione in parola è anche conse-
guenza del convincimento della difficoltà 
ad eseguire le estumulazioni. Un ulteriore 
vincolo alle pratiche di utilizzo con turno-
ver dei loculi è costituito dalla esistenza di 
un progetto per le sistemazioni dei campi 
di inumazione e dei campi per le cappelli-
ne private che non è stato ancora realizza-
to e che risulta particolarmente oneroso. Il 

progetto ereditato, caratterizzato dall’im-
porto totale pari ad € 2.130.000, prevede-
va la realizzazione di 370 nuovi loculi per 
una spesa di € 1.300.000 ed un costo di 
€ 830.000 per la realizzazione dei campi 
di inumazione e delle aree da destinare 
alle tombe gentilizie private. Il disegno 
prevede la realizzazione di tre consistenti 
terrazzamenti necessari alla sistemazione 
di altrettanti campi di inumazione per 34 
sepolture ciascuno, 102 in totale e la rea-
lizzazione di una piazza ad emiciclo per 
sistemare le aree necessarie alla costruzio-
ne di 20 nuove cappelline private.

Il progetto per le inumazioni appare 
oggi ambizioso per la semplice ragione 
che le sepolture a terra sono un servizio 
pubblico obbligatorio senza costo per i 
familiari eventualmente superstiti, ne 
consegue la impossibilità di recuperare 
la spesa per la realizzazione dei campi di 
sepoltura se non attraverso un notevole 
appesantimento sul patto di stabilità.

La conduzione dell’azione presente pog-
gia sull’andamento consolidato e disegnare 
il futuro è possibile solo poggiando le fon-
damenta sui dati storici; sono due conside-
razioni dalle quali non si può generalmente 
prescindere, nel nostro caso costituiscono 
una condizione più che determinante.

Alcune parole, per quanto sopra ricor-
dato, sono necessarie per la comprensione 
della situazione. 

La precedente Amministrazione ave-
va incamerato acconti per la cessione di 
124 loculi da realizzare, ma nel momento 
dell’insediamento dei nuovi amministra-
tori i lavori non erano ancora appaltati e 
mancava anche il progetto esecutivo. 

Al momento dell’insediamento della 
nuova Giunta risultavano liberi solo alcuni 
loculi, nella evidente convinzione della im-
mortalità dei cittadini di questa comunità. 

Realizzare con le convenzionali forme di 
appalto i loculi nel presente regime di au-
sterità, in cui vige un patto di stabilità pu-

nitivo per comuni come il nostro, avrebbe 
comportato praticamente la impossibilità a 
fare fronte ad investimenti e lavori di ma-
nutenzione per un periodo di alcuni anni.

La scelta conseguente è stata responsabi-
le ed anche coraggiosa per altro verso; non 
realizzare nell’immediato i loculi accettan-
do il rischio di dovere restituire le somme 
già incamerate dalla precedente Ammini-
strazione. Abbiamo già restituito gli im-
porti relativi a 29 prenotazioni di loculi. 

Obtorto collo abbiamo deciso di affrontare 
la crisi della mancanza di loculi facendo af-
fidamento sulla possibilità di reperire nuovi 
spazi a mezzo della pratica della estumu-
lazione che tra l’altro la norma da sempre 
indica ed impone come utilizzo degli spazi 
con il sistema della rotazione trentennale. 

Al momento intendiamo onorare gli 
obblighi che la precedente Amministra-
zione ha assunto nel momento in cui ha 
incamerato le somme, pur non potendo 
condividere una tale politica nell’attuale 
regime della finanza pubblica. Gli aspetti 
non condivisibili del progetto sono il co-
sto elevato rispetto al numero di loculi re-
alizzabile ed anche la notevole incidenza 
dei costi per la realizzazione dei campi di 
sepoltura e delle aree per le tombe genti-
lizie. Abbiamo pertanto valutato la possi-
bilità di costruire le opere cimiteriali in un 
diverso regime quale il project financing  
nel quale i soggetti promotori finanziano, 
eseguono e gestiscono l’opera pubblica 
in cambio degli utili che deriveranno dai 
flussi di cassa (cash flow, precisamente 
corrispettivi della concessione dei loculi). 

Il progetto architettonico ereditato è am-
bizioso e costituisce al momento un piano 
industriale troppo oneroso per essere eco-
nomicamente conveniente per una inizia-
tiva privata; il confronto nelle opportune 
sedi ha portato alla riflessione necessaria. 
Nella attuale situazione l’Amministrazio-
ne individua la soluzione migliore nella 
suddivisione per lotti, ovvero nel proce-

l’inaugurazione

del parco

di via

iv novembre

dere per step. Appare giusto, nei confronti 
dei cittadini che versarono gli acconti, co-
struire rapidamente un numero di loculi 
sufficiente a coprire almeno il precedente 
impegno del Comune; ciò è possibile ini-
ziando a costruire un primo blocco nella 
parte più alta evitando i lavori nel mezzo 
della scarpata ove sono maggiori difficol-
tà e costi. Si provvederà nel frattempo a 
reperire un ulteriore numero di loculi at-
tivando le pratiche previste dalla norma-
tiva di polizia mortuaria attraverso una 
corretta visione del turn over. Pensiamo, 
inoltre, di alienare gli spazi disponibili per 
la costruzione di cappelline private al pre-
ciso scopo di assecondare le richieste dei 
cittadini ed ottenere le somme che devono 
essere utilizzate per le manutenzioni che 
risultano da anni non attuate; ciò permet-
terà anche di liberare ulteriori loculi al 
momento utilizzati.

 FATTO 
Ritengo utile indicare in breve ai cittadi-

ni alcune piccole cose fatte, le attività ini-
ziate, e le cose che restano da completare 
o da fare.
• Acquisto dello scuolabus; 
• parere negativo all’elettrodotto 380KV 

Fano-Teramo; 
• parere negativo alla nuova strada che 

dal nuovo casello attraverserebbe la 
Frazione Le Cozze con grave insulto 
all’ambiente ed al contesto urbanistico; 

• attivazione nuovo servizio raccolta differen-
ziata RSU porta a porta; abbiamo raggiunto 
la percentuale dell’80% di differenziata; 

• rinnovo commissione edilizia necessa-
rio al rispetto della normativa a seguito 
della dichiarazione di decadenza della 
Giunta Sordoni per annullamento del 
risultato elettorale; 

• estumulazioni necessarie al rispetto del-
le norme di Polizia Cimiteriale ed al re-
perimento dei loculi; 

• ripristino fontana sulla rotatoria della 
provinciale, rimozione vasi per aiuola 
cassonetti rifiuti in piazza A. Moro, po-
tatura alberi parchi nei pubblici e lun-
go le strade del centro storico (in alcuni 
casi era per la prima volta in 20 anni 
dopo la messa a dimora), sistemazioni 
scuole ed adeguamenti funzionali estate 
2011, prima manutenzione straordinaria 
giochi parchi pubblici 2011; 

• nuovo Regolamento e nuove tariffe de-
gli Oneri Urbanizzazione per adegua-
mento alle Leggi; 

• campo di calcio in via XXV Aprile; 
• consolidamento scuola Grimm; 
• consolidamento fondazioni edificio re-

sidenziale in via La Croce; 
• consolidamento solaio e fondazioni 

scuola Leopardi; 
• variante urbanistica e progetto definiti-

vo di I stralcio nell’azione politica  per 
la rigenerazione del plesso scolastico di 
via F.lli Cervi;

• sistemazioni quartiere Le Cozze per € 
20.000;

• parcheggio nel centro storico con contri-
buto Regionale per il fondo di proget-
tazione: è stata attivata la fase di studio 
per procedere con successivi stralci; 

• Nuovo regolamento di Polizia Rurale, il 
precedente risaliva al 1943 e venne par-
zialmente modificato nel 1954 e nel 1980.
L’obiettivo principale del regolamen-

to  di polizia rurale è la divulgazione di 
buone pratiche  agricole, utili allo scopo di 
mantenere efficienti fossi, scoline, canali 
per evitare effetti dannosi sui terreni, sulle 
infrastrutture pubbliche e sulle strade in 
seguito ad eventi atmosferici.  I risultati, 
però, non si realizzano con la semplice at-
tività burocratica degli enti locali e con la 
sola vigilanza. Occorre il coinvolgimento 
attivo e la consapevolezza di tutti gli ope-
ratori per promuovere idonee iniziative a 
garantire nel territorio la corretta attività 
agricola e l’adempimento dei servizi mul-
tifunzionali ad essa connessi, concorrendo 
alla tutela del pubblico interesse, allo svi-
luppo integrato dell’agricoltura in armo-
nia con le esigenze ambientali e sociali del 
territorio.

 ATTIVITÀ INIZIATE.
Procedure di trasferimento temporaneo 

degli ospiti della casa di riposo: tutti gli 
uffici comunali ed i funzionari hanno sino 
ad oggi dato il meglio di se rendendo sod-
disfacente una soluzione che comporta 
difficoltà e disagi per gli anziani ospiti. 

 QUELLO CHE SI DEVE SAPERE.
Vorrei quindi iniziare a spiegare le cose 

che noi abbiamo iniziato a conoscere e che 
ancora in pochi conoscono.
1 La casa per anziani non aveva il certifi-

cato di agibilità; 
2 Il Comando Provinciale dei Vigili del 

Fuoco di Ancona, invitato dall’Am-
ministrazione Comunale a rilasciare il 
Certificato di Prevenzione Incendi  per 
la residenza protetta, verbalizzava: “… 
…. in data 11.06.2010 è stato effettuato il 
sopralluogo … …. Si è rilevato che il pro-
getto di cui al parere di conformità prot. 
n. 16242/15366 del 06.12.2002 è in via di 
completa attuazione, restando da completa-
re … … Dall’esame della documentazione 
allegata all’istanza di rilascio del Certificato 
di prevenzione incendi si rileva che la stessa 
risulta carente delle certificazioni ….  Resi-
stenza al fuoco delle strutture … reazione al 
fuoco dei materiali … conformità degli im-

pianti termici …. Conformità degli impianti 
elettrici, rilevazione gas, idrico antincendio, 
estintori. Il Comando … non può rilasciare 
il Certificato di Prevenzione Incendi … … Il 
legale rappresentante della ditta menzionata 
in oggetto dovrà eseguire i lavori atti alla re-
golarizzazione dell’attività in questione en-
tro 30 giorni dal ricevimento della presente. 
Nell’immediato si impartiscono le seguenti 
prescrizioni ….”.  

3 Il piano delle opere pubbliche che 
questa amministrazione ha ereditato 
prevedeva una spesa di €500.000 che 
comprendeva i lavori necessari all’otte-
nimento del Certificato di Prevenzione 
Incendi e lavori di consolidamento e ri-
strutturazione parziale. 
Queste sono le ragioni per le quali la 

maggioranza politica ha ritenuto necessa-
ria una attenta riflessione prima di effet-
tuare ulteriori investimenti. Si da atto che 
la casa di riposo è stata gestita con atten-
zione e cura, ma gli interventi degli anni 
passati risultano economicamente troppo 
pesanti, inoltre va considerato che per pro-
seguire una attività socio-sanitaria su una 
struttura secolare occorre un adeguato  bu-
siness plan per evitare una spirale di spese 
senza fine, una continua rincorsa agli ade-
guamenti, alle norme subentranti, ai nuovi 
standards, come in fondo nel passato si è 
verificato. Anziché effettuare interventi 
dal carattere emergenziale, che rivelano la 
mancanza di strategia, l’Amministrazione 
deve alzare lo sguardo verso uno scenario 
temporale più ampio con il contributo di 
tutti gli Enti competenti in materia sociale 
e sanitaria ed acquisire prioritariamente  la 
conoscenza esatta e totale per gli interven-
ti futuri. È necessario ricordare che alcuni 
infissi esterni, la facciata ed altre parti po-
trebbero richiedere interventi non ancora 
stimati attentamente. Un complesso edi-
lizio datato, con impostazione in pianta 
e collegamenti verticali concepiti in altri 
tempi presenta ancor oggi barriere rispetto 
ad un uso facilitato che favorisca la vivi-
bilità e la semplificazione delle operazioni 
del personale addetto. Appare oggi cor-
retta e necessaria una riflessione più am-
pia capace di individuare una soluzione, 
nell’interesse della comunità monsanvite-
se in genere, ma in particolare degli stessi 
ospiti della residenza protetta, in grado di 
offrire garanzie di continuità del servizio. 
Il tempo è stato sprecato dalle stesse perso-
ne che oggi ci spingerebbero ad una scelta 
avventata che il patto di stabilità oggi non 
consente e che potrebbe risultare non con-
gruo ed insostenibile per l’Amministrazio-
ne Comunale; progettare bene e con pon-
derazione per essere più veloci nel fare.
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Nonostante il forte sconquassa-
mento a cui siamo andati incon-

tro il bilancio di previsione 2012, come 
preannunciato l’anno scorso siamo ri-
usciti ad approvarlo nei termini, entro 
il 31/12/2011. 

Il “terremoto” che ha sconvolto la 
politica nazionale e il conseguente 
cambio di Esecutivo hanno portato 
nuovi provvedimenti di difficile inter-
pretazione che hanno impattato forte-
mente sugli Enti locali. 

Un’altra volta siamo stati di fronte 
ad un bilancio difficile, il quale deve 
fare i conti con il contesto di crisi che 
ancora ci attanaglia. 

Questa crisi, ormai si è capito, attra-
versa profili non solo economici, ma 
anche sociali e politici. Stanno crollan-
do consensi e fiducia delle forme tradi-
zionali di organizzazione. 

Gli Stati nazionali sotto le valutazioni 
delle Agenzie di rating sembrano sem-
pre più distanti e incapaci di dare una 
risposta ai bisogni sociali e così si per-
dono fra i vari disastri naturali come 
terremoti, alluvioni e forti nevicate. 

Inoltre non danno risposte nemmeno 
al futuro dei giovani, sempre più preca-
ri, sempre più in fuga dal nostro Paese.

È in questo quadro critico che cerca 
di inserirsi il Comune, l’Istituzione più 
vicina ai cittadini che sono prima di 
tutto persone con propri bisogni socia-
li ed economici.

Per dare risposte in maniera più 
tempestiva possibile a questi bisogni 
è stato chiesto uno sforzo maggiore a 
chi nel Comune ci lavora con impegno 
tutti i giorni. 

Quest’anno, infatti, il nostro bilancio 
si è scontrato con due fattori fonda-
mentali: 
•	I	provvedimenti	normativi:	
 Riguardanti la finanza locale inter-

venuti nel corso degli ultimi anni, i 
quali hanno imposto tagli progressi-
vi alla spesa di parte corrente e ina-

sprito fortemente il saldo obiettivo 
del Patto di Stabilità; 

•	Il	Decreto	Monti:	
 che ha anticipato in maniera speri-

mentale l’Imposta Municipale propria 
e ha tagliato drasticamente il Fondo 
Sperimentale di Riequilibrio, introdot-
to nel 2011 per l’attuazione del proces-
so di Federalismo Municipale dettato 
dal D.Lgs n 23/2011 sostituendo i pre-
cedenti trasferimenti statali.
Mentre poco è stato fatto per andare 

ad aggredire gli sprechi e i buchi della 
spesa pubblica a livello Centrale.

Per i Comuni la Manovra finanziaria  
del Governo Monti significa 1,57 miliardi 
di euro di risorse in meno cui si devono 
aggiungere quelli già previsti nel 2010 dal 
Governo Berlusconi di 2,5 miliardi di euro.

Il maggior gettito nazionale previsto 
dall’imposta è pari a 12,2 miliardi di 
euro, che per la gran parte va allo Stato 
che ai Comuni chiede circa 9 miliardi, 
pari alla metà del gettito ad aliquota or-
dinaria tolte le prime case, e poi taglia i 
trasferimenti per la restante differenza. 

Per Monte San Vito significa 235 mila 
euro di risorse in meno, non conside-
rando i 146 mila euro di tagli previsti 
per il 2013.

Si sono assottigliati anche i margi-
ni di autonomia, in quanto il Decreto 
“Salva Italia” ha disposto, oltre all’an-
ticipazione in forma sperimentale 
dell’IMU in sostituzione dell’ICI, la 
riforma della tassazione sui rifiuti (co-
siddetta TARES, in vigore dal 1° gen-
naio 2013), provvedimenti sul Fondo di 
riequilibrio e anchela Tesoreria Unica. 

Quest’ultima istituzione comporta il 
fatto che la banca locale, effettuatrice 
fino a pochi mesi fa del servizio e depo-
sito della liquidità del Comune, secon-
do il Decreto non potrà più gestire i no-
stri incassi e pagamenti, che andranno 
alla Banca d’Italia, ma ugualmente sarà 
titolare obbligatoriamente del servizio. 
Tutto ciò comporta costi in più per il 
Comune infatti la Banca ha richiesto 
una modifica della convenzione per 
ovviare al venir meno della gestione. 

Passando in rassegna gli altri prov-
vedimenti che riguardano la tassazio-
ne per i cittadini quindi l’introduzione 
dell’IMU, abbiamo emanato entro il 31 
ottobre di quest’anno con apposita deli-
bera il regolamento e le relative aliquote. 

Contestualmente all’IMU ritorna la 
tassazione su tutti gli immobili e vengo-
no abrogate l’ICI e l’IRPEF con le relative 
addizionali dovute in relazione ai redditi 
fondiari degli immobili non locati. 

L’IMU si presenta con aliquote base del 
4 per mille per la prima casa e del 7,6 per 
mille per tutti gli altri immobili, oltre a un 
aumento dell’imponibile per effetto dei 
nuovi moltiplicatori delle rendite catastali.

Abbiamo cercato di contenere il più 
possibile l’incremento del prelievo fi-
scale, e salvaguardare le categorie che 
hanno avuto più danni rispetto ad altre. 

L’aliquota ordinaria dello 0,76% è ri-
masta invariata per tutti tranne per la 
fattispecie che include le seconde case. 

Sappiamo bene che chi possiede una 
seconda casa non significa che abbia 
molto di più rispetto ad un altro che 
ne ha solo una di proprietà. Purtrop-
po, dovendo decidere abbiamo dovuto 
escludere dall’incremento doverosa-
mente alcune categorie come gli im-
mobili rurali strumentali, i quali por-
tano già sulle spalle i danni provocati 
dal tempo che quest’anno non è stato 
affatto clemente e considerando il loro 
settore, per sua natura ad andamento 
stagionale, abbiamo voluto dare un se-
gnale che li riguardasse:  
• È stato deciso infatti di lasciare inal-

terate le aliquote della categoria 
immobili rurali strumentali al 2 per 
mille, mentre è stata abbassata di 
un punto l’aliquota sui terreni agri-
coli che è quindi passata al 6,6 per 
mille invece del 7,6 per mille, per-
dendo qualche migliaia di euro in 
entrata, ma era più importante per 
noi dare una seppur piccola risposta 
di appoggio a questo settore che da 
sempre caratterizza il territorio del 
nostro paese, in quanto Monte San 
Vito è vocato all’agricoltura,  produ-

cendo olio e vino e avendo in gran 
parte piccoli e grandi appezzamenti 
di colture che fanno del nostro paese 
una ricchezza inestimabile. 

• È stata mantenuta inalterata l’ali-
quota sulla prima casa con le relative 
detrazioni di euro 200 più 50 euro 
per ogni figlio sotto i 26 anni resi-
dente fino a un massimo di euro 400, 
avendo avuto riguardo al periodo di 
congiuntura economica che stiamo 
attraversando. 

• Abbiamo assimilato a prima casa 
(aliquota del 4 per mille) le abitazio-
ni di proprietà di persone ricovera-
te in maniera permanente in istituti 
per anziani o per disabili a meno che 
esse non vengano locate. 

• L’aliquota che riguarda la categoria 
seconde case ha apportato un au-
mento nelle casse comunali di circa 
146 mila euro che andranno a com-
pensare i tagli previsti per il pros-
simo anno dalla Spending Review 
(revisione della spesa pubblica) del 
Governo Centrale di cui è stato di-
scusso prima.
L’aumento di questa aliquota non ha 

portato solamente un gettito maggiore, 
ma è stato migliorato anche il saldo obiet-
tivo del Patto di Stabilità per 90.000 euro.

Il grafico sottostante mostra le 
aliquote di altri Comuni limitrofi.

A proposito del Patto di Stabilità 
il suo meccanismo non è cambiato in 
meglio. Inoltre non siamo più rientrati 
nei criteri di virtuosità che permette-
vano un saldo obiettivo zero per spese 
di investimento quindi lo scenario è 
peggiorato, ma siamo riusciti ugual-
mente a rispettare i suoi limiti.

Il saldo obiettivo è stato realizzato 
anche con l’aiuto da parte degli altri 
Comuni aderenti al Patto orizzontale, 
i quali hanno ceduto parte della loro 
capacità di spesa, insieme all’aiuto da 
parte della Regione, la quale alla stessa 
maniera ha contribuito con circa 233 

mila euro aderendo sia al Patto Oriz-
zontale, sia a quello verticale.

È stato richiesto ai responsabili degli 
uffici un grande impegno ed essi han-
no risposto con grande professionali-
tà, effettuando economie di spesa ove 
possibile senza per altro aumentare 
tariffe e costi direttamente impattanti 
sui cittadini come quelli per i servizi a 
domanda individuale.

Se il Governo Centrale ha rivoluzio-
nato le sue entrate, a Monte San Vito 
l’obiettivo è sempre stato chiaro e cioè 
quello di riuscire a mantenere lo stesso 
livello e lo stesso standard dei servizi co-
munali senza alterare le sue entrate (ad 
esclusione del’adeguamento ISTAT), ma 
effettuando economie laddove possibile.

Una prova del fatto che non abbiamo 
messo mano alle entrate che impattano 
direttamente sui cittadini è data dal fatto 
che le tariffe dei servizi a domanda indivi-
duale sono rimaste pressocchè inalterate 
e lo stesso la loro percentuale di copertura 
e qui sotto è possibile vedere una tabella 
che riporta una specifica di tali servizi:

Per quanto riguarda le opere pubbli-
che vi darò solo un accenno in quanto 
saranno spiegate dall’Assessore pre-
posto più in dettaglio, e quindi il pros-
simo 24 novembre sarà inaugurato il 
campo di via XXV Aprile, il quale è 
stato finanziato interamente con fondi 
propri di bilancio senza quindi indebi-
tare l’Ente. 

Il primo punto del nostro program-
ma elettorale, LA SCUOLA, i lavori 
inizieranno nella primavera del 2013, 
in quanto è servito circa un anno e 
mezzo per l’iter burocratico di devolu-
zione del mututo, di richiesta fattibili-
tà e a tutt’oggi siamo all’approvazione 
del progetto definitivo, dopo il quale ci 
sarà il progetto esecutivo a cui seguirà 
la gara d’appalto con aggiudicazione 
all’impresa costruttrice.

Il nostro bilancio ha dato prova di re-
sistere bene anche alle emergenze come 
l’eccezionale nevicata avvenuta nel 
mese di febbraio e costata al Comune 
circa 83000 euro, la quale è stata pagata 
grazie anche ai contributi in termini di 
capacità di spesa provenienti dagli altri 
Comuni e dalla Regione avendo aderi-
to sia al Patto orizzontale sia a quello 
verticale di cui si parlava prima. 

Un ultimo dato che contraddistin-
gue il nostro Comune è il controllo 
dell’evasione fiscale, la quale ha porta-
to un gettito da recupero di tributi di 
circa 90000 euro, a dimostrazione del 
fatto che i controlli sono effettuati in 
maniera puntuale e costante. 

Concludo, ringraziando quanti lavo-
rano con me tutti i giorni profonden-
do grande impegno e professionalità 
quindi l’Ufficio Economico e Finanzia-
rio nella persona della Dirigente Dott.
ssa Paola Federici, l’Ufficio Tributi, 
l’Ufficio Tecnico facente capo al Geo-
metra Flavio Caimmi e anche tutto il 
resto del personale che anche se non 
collaborano direttamente con me, co-
munque apportano il loro aiuto. 

Politiche economiche
e Finanziarie

di Silvia Battistini
assessore alle politiche economiche e finanziarie

COMUNE AB. 
PRIN. A10 UFF.

B
COLONIE 
E ASILI

ESER 
COMM.

ALTRI D 
CAPAN 
PROD.

A e  C 
SEC. 
CASE

TERRENI 
AGR.

AREE 
FAB. 

D10
FAB 
RUR.

MONTE SAN VITO 0.40% 0.76% 0.76% 0.76% 0,76% 1.02% 0.66% 0.76% 0.20%

JESI 0.40% 0.76% 0.76% 0.76% 0.76% 0.80% 0.76% 0.96% 0.20%

CHIARAVALLE 0.50% 0.86% 0.86% 0.86% 0.86% 0.86% 0.86% 0.86% 0.20%

MONTEMARCIANO 0.40% 1.06% 1.06% 1.06% 1.06% 1.06% 1.06% 1.06% 0.20%

OSTRA 0.46% 0.78% 0.78% 0.78% 0.78% 0.96% 0.76% 0.76% 0.20%

AGUGLIANO 0.48% 0.80% 0.80% 0.80% 0.80% 0.80% 0.80% 0.80% 0.20%

% di co-
pertura 

2012 

% di co-
pertura 

2011
ASILO NIdO 52.75 52.89

IMp. SpORTIVI 8.23 8.26

TRASp. SCOLASTICO 27.81 26.04

MENSE SCOLASTICHE 86.06 88.45

FORNITURA pASTI 30.46 34.04

ASS. Ed. 8.19 5.67

ILLUM. VOTIVA 95.18 96.96

RESIdENzA pROTETTA 94.40 86.56

SERVIzI CIMIT. 34.54 34.30

COLONIA MARINA 52,00 51.14

TOTALE 71.73 68.06

GRAFICO SERVIZI A DOMANDA
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L’anno in corso ci ha visti particolar-
mente impegnati per la Residenza 

Protetta “E. Medi”.
La struttura necessita di ulteriori in-

terventi di messa a norma sia per quan-
to riguarda la normativa antisismica, 

sia per quanto riguarda la prevenzioni 
incendi poiché i circa 800.000 euro im-
piegati dalla passata amministrazione 
per effettuare lavori sull’immobile non 
hanno consentito di conseguire il certi-
ficato di agibilità della struttura.

Sin dal suo insediamento, questa 
Amministrazione, considerato il fatto 
che la Residenza Protetta svolge una 
funzione preminentemente sanitaria, 

ha preso contatti, unitamente all’Uffi-
cio dei Servizi Sociali e all’Ufficio Tec-
nico, con i competenti uffici regionali 
sia per il reperimento dei fondi neces-
sari (il costo dei lavori ancora da fare 
ammonta a 500.000 euro ed il Comune 
ne ha già a disposizione 100.000 nel 
suo bilancio), sia per la tempistica in 
cui effettuare i lavori.

La Regione Marche ha negato al no-

stro Comune ogni finanziamento per 
la nostra Residenza Protetta, contraria-
mente a quanto a fatto con tutte quelle 
del circondario i cui lavori sono stati in-
vece finanziati, e, dopo lunghi mesi in 
cui i funzionari regionali avevano ras-
sicurato il nostro Comune circa la pos-
sibilità di ottenere da loro stessi prima 
una proroga e poi una deroga per poter 
proseguire nell’attività, a giugno 2012 la 
Regione ha negato sia l’una che l’altra.

Ciò ha comportato per l’Ammini-
strazione la necessità di reperire per il 
31/12/2012, una struttura alternativa 
in cui ospitare gli attuali 35 degenti, 
tutti non autosufficienti.

La soluzione, DETTATA DALLA 
VOLONTA’ DI NON CHIUDERE IL 
SERVIZIO E DI NON CESSARE L’AT-
TIVITA’, in tempi rapidissimi è stata 
trovata presso una struttura comunale 
messa a disposizione dal Comune di 
Falconara, capace di accogliere tutti i 
35 ospiti e di poter reimpiegare quasi 
tutto il personale ora impiegato presso 
la residenza monsanvitese con conse-
guente salvezza dei posti di lavoro.

Attualmente è in corso la complessa 
fase di organizzazione del trasferimen-
to degli ospiti, conclusa la quale si lavo-
rerà a predisporre i documenti utili per 
riaprire la struttura a Monte san Vito.

Ricordo infine sul punto, che la Resi-
denza Protetta Medi, viene ogni anno 
finanziata per il suo funzionamento 
con oneri a carico esclusivo della no-
stra Comunità per oltre 60.000 euro, 
nonostante moltissimi degli ospiti non 
siano di Monte San Vito.

Questa Amministrazione ha da sem-
pre voluto caratterizzare la sua azione 

con una forte connotazione in ambito 
sociale oggi resa assolutamente indi-
spensabile anche dal grave momento 
di crisi economica che si ripercuote in 
special modo proprio sulle famiglie.

Abbiamo così attuato già dal 2011 una 
precisa politica volta a non incrementare 
le tariffe dei servizi a domanda indivi-
duale (mense, trasporto scolastico, co-
lonie ecc) e a non aumentare le tasse e 
le imposte comunali. Attualmente il Co-
mune di Monte San Vito pratica ai suoi 
cittadine le tariffe più basse tra tutti i Co-
muni limitrofi per l’accesso a i servizi e 
la stessa imposta IMU è la più bassa in 
assoluto tra quelle applicate dai Comuni 
del circondario. Viene infatti applicata 
l’aliquota minima stabilita dalla legge 
per tutti gli immobili ed in particolare 
per la prima casa ed è stata ridotta l’IMU 
per i terreni agricoli; l’unico adegua-
mento ha riguardato l’IMU sulle secon-
de case e non ha comunque raggiunto il 
livello massimo previsto dalla norma. 
Tale manovra servirà a sterilizzare gli ef-
fetti degli ulteriori tagli dallo Stato per il 
2013, già stimati in 146.000 euro e a non 
chiedere alle famiglie ulteriori sacrifici.

L’assoluta validità dell’azione posta 
in campo da Questa Amministrazione 
per ciò che concerne la spesa sociale è 
stata sancita dal Bilancio dell’Ambito 
Territoriale Sociale 12 di cui il nostro 
Comune fa parte.

In virtù di quanto riportato in tale 
bilancio, il nostro Comune per il 2011 
è risultato il 1° in assoluto tra tutti gli 
altri Comuni per spesa sociale ed ha 
superato realtà che sotto tale profilo 
hanno una tradizione ormai ben radi-
cata come il Comune di Chiaravalle.

La tabella nella pagina a fianco 
e tratta dal bilancio dell’Ambito 12 
esplicita quanto appena detto.

La precisa scelta di non lasciare sole 
le famiglie in questo grave momen-
to di crisi economica è resa ancor più 
evidente dai dati sotto riportati che te-
stimoniano, senza possibilità di smen-
tita, quanto questa Amministrazione 
ha deciso e scelto di investire in favore 
delle famiglie in difficoltà e come tale 
spesa gravi per larga parte oggi esclu-
sivamente sul bilancio del Comune.

Quello che deve balzare agli occhi è 
che mentre nel 2007 il Comune riceve-
va dalla Regione circa 70.000 per fondi 
sociali e ne spendeva circa 15.000 per le 
famiglie in difficoltà, ora il Comune in-
cassa per lo stesso titolo dalla Regione 
poco più di 16.000 euro, ma invece di 
tagliare i servizi, ha deciso di investire 
le proprie risorse e destinare oltre 53.000 
alle famiglie che soffrono della crisi eco-
nomica cercando di evitare così fenome-
ni di emarginazione e disagio sociale. 

Opera questa nella quale, ad oggi e 
con soddisfazione, l’Amministrazione 
è riuscita.

L’attenzione verso i diversamente 
abili, i disoccupati, gli anziani, i biso-
gnosi si è esplicitata nel mantenimento 
di tutti i servizi sinora dati ai cittadini, 
nessuno dei quali ha visto diminuire 
l’alto standard qualitativo offerto.

Solo attraverso il mantenimento e 
il potenziamento di una rete forte di 
supporti sociali, l’attuale crisi potrà 
essere superata senza lasciare indietro 
nessuno in una Comunità in cui l’Am-
ministrazione vuol far sentire forte il 
senso di solidarietà.

Servizi Sociali
di Sabrina Sartini - sindaco

STORICO 2007/2012 CONTRIBUTI ECONOMICI A FAVORE DI FAMIGLIE IN DIFFICOLTÀ ECONOMICHE
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La straordinaria nevicata del febbraio 2012
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IL MOMENTO
DELLE RISPOSTE

Dopo mesi di trattative si è conclusa la vicenda della 
Bagherra Italia Srl (ex Andelini) al cui destino è lega-

to il lavoro di settanta famiglie del nostro territorio.
Considerata l’importanza del tema l’Amministrazio-

ne comunale di Monte San Vito ha fortemente voluto un 
tavolo di concertazione con la proprietà e le forze sociali 
per tutelare il lavoro dei nostri cittadini. Attraverso il voto 
favorevole della nostra Amministrazione, di concerto con 
PDL e FLI, la ditta Bagherra Italia srl potrà continuare ad 
esistere e a rappresentare un importante punto di riferi-
mento per molte famiglie. E’ infatti la salvaguardia del la-
voro il motivo che ha mosso la concessione di una deroga 
alle altezze per attrezzature tecnologiche fissate nel PRG 
inchiodando così Bagherra Italia alle proprie responsabi-
lità.

Vista la delicatezza della situazione, siamo riusciti a ri-
scuotere consenso anche in gruppi dell’opposizione e per 
tale ragione imbarazza il comportamento della lista Sor-
doni – Insieme per Monte San Vito che a parole tanto si 
prodiga per scrivere ordini del giorno e volantini di critica, 
ma che poi davanti a tematiche di vitale importanza pre-
ferisce astenersi. 

Per fortuna, a prevalere è stata la buona politica che sa 
affrontare il momento delle scelte. Noi ci siamo assunti le 
responsabilità che ci spettano schierandoci a fianco dei cit-
tadini che, come i lavoratori della Bagherra, sanno di poter 
contare sul Consiglio Comunale.

la vicecapogruppo

Manuela Bora

SACRIFICI PER TUTTI!
MA SIAMO SICURI?

Nel bilancio  comunale si stanno delineando ulteriori 
aumenti di TARSU , l’ IMU se non cambiera’ qualco-

sa probabilmente dovrà essere rivista al rialzo e non solo 
sulle seconde case. I lavori di adeguamento su strutture 
come la “casa di riposo”, le scuole, il cimitero vedono con-
tinuamente ritardi e i soldi già impegnati vengono sposta-
ti da un capitolo all’altro. In maniera indolore? Assoluta-
mente no, ogni variazione comporta progetti e consulenze 
che continuiamo a pagare e non sempre i lavori vengono 
eseguiti.

Addirittura un  finanziamento a fondo perduto della 
CARIVERONA di 250.000,00 euro per l’ampliamento del 
plesso scolastico è stato perso perché non richiesto. E l’am-
pliamento del cimitero? Previsti 2.300.000,00 ma per ora 
abbiamo solo riorganizzato la mappa dei loculi con le date 
di tumulazione, addirittura non si trovano  piu’ i contratti 
di cessione, sarebbe comico se l’argomento non fosse così 
serio ma ad oggi sono molti i defunti  “abusivi”!  Ma non è 
tutto, è stato dato alla Guardia di Finanza il compito della 
certificazione dei contributi e delle agevolazioni. Corretto, 
ma è stato necessario dopo che si è scoperto che veniva 
dato un contributo di 4.000,00 euro ad una famiglia con 
un reddito superiore agli 80.000,00 euro. E che dire della  
cucina della casa di riposo gestita da ben 5 cuochi tra i di-
pendenti  della cooperativa e il personale dipendente del 
comune, uno ogni 7 anziani residenti.

Sicuramente contesti e impegni diversi ma  per gli oltre 
350 ragazzi che utilizzano la mensa scolastica questo rap-
porto si riduce a 1 cuoco  ogni 175 studenti. 

Ci aspetta un periodo difficile e se non saremo in grado 
di gestire i fondi a disposizione ed organizzare i controlli 
in maniera efficiente la situazione non potra’ che peggio-
rare.

Giorgio Sassi
consigliere comunale fli

L’AMMINISTRAZIONE SARTINI:
SOTTO I LUSTRINI NIENTE

Onore allo spirito critico dei monsanvitesi, perché la 
nostra è una comunità molto attenta, capace di sma-

scherare le scelte scellerate di questa Amministrazione, 
abituata a decidere per tutti senza ascoltare. Cittadini 
che sanno, donne e uomini che hanno a cuore il futuro di 
questo paese e che in tante occasioni sostengono le nostre 
attività. Con il desiderio di un domani migliore, dove la 
partecipazione cittadina, finalmente, torni a contare. Le 
mancanze dell’Amministrazione Sartini si fanno sentire: 
dalla questione “casa di riposo” (gravissima è la trascura-
tezza mostrata sul punto da Sindaco e Giunta) al problema 
del cimitero (si decide la concessione ai privati e niente si 
dice sui prezzi). Dalle decisioni che in vario modo sbattono 
la porta in faccia alla comunità (abbiamo una Giunta che 
addirittura rifiuta di abbassarsi le indennità a vantaggio 
del fondo per i disoccupati), alle scelte sulla spesa (aumen-
tata quasi al massimo l’Imu sulla seconda casa, mentre per 
un anno abbiamo avuto un Segretario Comunale a tempo 
pieno, costato la bellezza di € 85.494,92). 

Ci sgomenta la disinvoltura con cui si dà la massima at-
tenzione alle sole iniziative di facciata. E se oggi viviamo 
tutti in un clima di crisi economica e di sfiducia verso le 
forze politiche, questa Giunta dà il colpo di grazia agli sco-
raggiati, a quanti pensano che i palazzi del potere saranno 
per sempre delle fortezze inespugnabili, chiuse ai pro-
blemi della gente. Tante volte abbiamo lanciato proposte 
per risolvere questi problemi, ma l’Amministrazione ha 
sempre giocato a carte coperte, scegliendo l’arroganza del 
“no” a priori. Eppure l’opposizione rappresenta TANTI 
cittadini che vanno rispettati sempre, non soltanto in cam-
pagna elettorale. Certo è che continueremo il nostro im-
pegno, perché un domani migliore E’ POSSIBILE. Anche 
e soprattutto grazie a Voi, che ci avete sempre sostenuto. 

Con l’auspicio di un anno sereno, auguri di Buon Natale 
a Voi tutti dalla LISTA CIVICA.

per la lista civica “insieme per monte san vito”
la capogruppo Rossella Martarelli 

e i consiglieri comunali Alison Discepoli ed Emanuele Re

UN IMPEGNO A SERVIZIO
DELLA COMUNITÀ

Utilizzo questo spazio per far conoscere il mio impe-
gno, fatto di numerose proposte consiliari e di diver-

si articoli apparsi sulla stampa.
Mi sono occupato di SPORT: ho proposto una conven-

zione con i Comuni limitrofi affinchè venga eliminata la 
differenziazione della tariffa per i bambini non residenti; 
SALUTE: importante battaglia contro la riorganizzazione 
sanitaria ed il mantenimento del Presidio Sanitario locale 
ottenendo alla mia proposta, l’impegno unanime di tutto 
il Consiglio; SCUOLA: NO al progetto del nuovo Polo così 
come proposto dall’Amministrazione SI ad un Polo Unico 
efficiente con la messa in sicurezza dei plessi scolastici pri-
ma di tutto, situazione della Materna Medi-Pierfederici; 
POLITICHE SOCIALI: importante battaglia sulla scelta di 
trasferire gli anziani della Residenza Protetta a Falconara 
M.ma; AMBIENTE: NO a elettrodotto,Tangenziale Nord, 
lotta ai piccioni in C.S., NO Centrali biogas; TASSE: Equi-
tà e riduzione della tasse, Tarsu (inserimento del criterio 
del nucleo familiare e premialità per chi ricicla), IMU (dif-
ferenziazione delle aliquote per varie casistiche), RETTE 
ASILI (proposta inserimento dei criteri ISEE per il paga-
mento della retta), LAVORO: sostegno costante e atten-
zione su ASK INDUSTRIES (Ex Sipe) e BAGHERRA (Ex 
Andelini), VIABILITA’: Via Coppo, Via Galoppo, proposta 
di installazione autovelox a Borghetto,CIMITERO: inizia-
tive a tutela dei cittadini a seguito dell’annullamento della 
realizzazione dei nuovi loculi, TRASPORTO PUBBLICO: 
mozione contro la soppressione della corsa domenicale 
della Conerobus da e per Chiaravalle, proposta di istituire 
un servizio di collegamento alternativo.

E tanto tanto altro... Una politica concreta,contraddistinta 
dall’ascolto assiduo dei bisogni della cittadinanza, a tutela 
e per il miglioramento di Monte San Vito. Auguro a Voi 
tutti un Sereno Natale e un Felice Anno Nuovo.

consigliere comunale

capogruppo pdl Thomas Cillo                   

Gruppo	Democratici
e	Riformisti

Lista	Sordoni	-	Insieme	
per	Monte	San	Vito

Gruppo	Popolo
della	Libertà

Futuro	e	Libertà
per	l’Italia
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Tra pochi mesi saremo chiamati alle urne per dare un 
nuovo Parlamento all’Italia, sarà il Parlamento al qua-

le affideremo il compito di traghettare il nostro Paese fuori 
dalle difficili acque nel quale è sprofondato. Il Governo dei 
tecnici ha evidentemente esaurito la spinta iniziale che lo 
ha visto protagonista di iniziative necessarie a stabilizza-
re i conti pubblici in caduta libera e senza prospettive di 
ripresa.

Abbiamo recuperato un minimo di fiducia da quanti, 
rinnovando i nostri titoli di debito, ci consentono di con-
tinuare a lottare, ma il prezzo pagato dagli italiani è alto 
e dietro l’angolo appaiono sempre più come necessari 
ulteriori sacrifici. Tornare a galla evitando lo scontro so-
ciale sarà la missione del Parlamento che eleggeremo e la 
delega che affideremo ad esso stavolta non potrà essere 
in bianco. Equità nei sacrifici, rilancio della economia, ri-
presa del lavoro e riscoperta del principio della solidarietà  
non possono essere più solo titoli di un programma elet-
torale, debbono invece essere tradotti in azioni efficaci nei 
contenuti ed efficienti nelle applicazioni.

Il  Partito Democratico si candida a svolgere il ruolo gui-
da per una coalizione di centrosinistra aperta ai moderati 
che vorranno dividere con noi il peso delle riforme neces-
sarie, dalla giustizia ai costi della politica, dal sistema elet-
torale al funzionamento degli enti locali, dalla pressione 
fiscale alla formazione scolastica.

In questo tratto di strada in salita non vogliamo perdere 
nessuno, tutti dovranno trovare il proprio spazio nei va-
goni di questo lungo treno che si inerpica verso una nuova 
prospettiva, una Europa che dopo aver eliminato ogni bar-
riera ed aver condiviso la moneta tra i propri popoli, possa 
offrire loro quelle soluzioni che solo insieme possono tro-
vare spazio, questo è l’impegno che il Partito Democratico 
assume alla vigilia delle prossime elezioni politiche e su 
questo impegno chiede il consenso agli italiani.

il segretario del circolo di monte san vito

 Loris  Bernacchia

IDV A FAVORE DELL’ISTRUZIONE, DEL LAVORO 
E CONTRO I PRIVILEGI DELLA “CASTA”

Da mesi si susseguono varie proteste che riguardano il 
mondo della scuola.

L’IDV condanna la politica di distruzione della scuola 
per questo da mesi affianca le ragioni della protesta e con-
divide la mobilitazione di alunni e docenti perché è ne-
cessario una reazione contro i tagli indiscriminati all’istru-
zione, infatti il giorno 10 novembre è stata a fianco degli 
insegnanti, degli studenti e di tutti i cittadini scesi in piaz-
za in difesa della scuola pubblica. 

QUATTRO REFERENDUM IN DIFESA DEL LAVORO 
E CONTRO I PRIVILEGI DELLA CASTA.
L’IDV dal 13 ottobre sta promuovendo attraverso la rac-

colta firme, quattro referendum, due in difesa del lavoro e 
due contro i privilegi della “casta”.

Uno dei referendum riguarda l’art. 18 dello Statuto dei 
lavoratori per chiedere che il lavoratore ingiustamente li-
cenziato, dopo una sentenza secondo cui il lavoratore è 
stato espulso in violazione della legge, venga riassunto. 
Mentre la Fornero ha previsto che in questo caso venga 
data un’indennità. 

L’altro riguarda il contratto collettivo di lavoro per ga-
rantire i diritti minimi e universali. 

Inoltre l’IDV ha depositato due referendum contro la 
“Casta”. Uno per abrogare il finanziamento pubblico ai 
partiti, l’altro per eliminare la diaria parlamentare, cioè il 
doppio stipendio riconosciuto ai deputati perché lavorano 
a Roma. 

Infine, il partito dell’IDV ha devoluto l’ultima rata dei 
rimborsi spettante all’IDV e relativa alle elezioni politiche 
del 2008 al Sindaco di Finale Emilia e al Presidente della 
Regione Vasco Errani per una scuola nell’Emilia Romagna. 

segretario idv

Fabiano Pieralisi

UN FUTURO MIGLIORE: UN
OBBLIGO VERSO I NOSTRI FIGLI

Il difficile momento che il nostro paese stà attraversando, 
e che anche la realtà Monsanvitese vive, (caso Bagherra 

per tutti) induce ad una riflessione seria e responsabile sul 
come, purtroppo, negli anni passati, la gestione della cosa 
pubblica sia stata malamente “governata”  a tutti i livelli.

Ora è necessario porre rimedio a tali errori con coraggio 
e senso di responsabilità, non sottacendo le mancanze e 
gli sbagli fatti, e proponendo i rimedi per risalire la china: 
abbiamo due strade 1) cavalcando la logica del populismo 
a buon mercato usando la violenza verbale e plaudendo 
a quella fisica come fanno certi pseudo comici dell’ultima 
ora ma che non fanno certo ridere anzi! 2) ridare voce e 
spazio a quegli uomini e donne di buona volontà che sen-
za urlare o delirare nelle piazze sono pronte a far rialzare 
la testa a questo paese.

Basta guardarsi intorno e capire che ciò non è certo im-
possibile; ridare voce alla politica del fare, a quella politica 
vicino ai bisogni della gente e non arroccata nei palazzi 
del potere, sorda al grido di chi soffre che alimenta quel 
sentimento dell’antipolitica cui essa stessa tra l’altro ap-
partiene.

Gli uomini e le donne del PSI hanno scelto questa strada, 
sicuramente la più difficile e la meno a buon mercato; rite-
niamo però essere quella giusta, non tanto per noi ma per 
il futuro dei nostri figli.

Federici Graziano
segretario psi monte san vito   

UNITÀ PER GARANTIRE
EQUITÀ E GIUSTIZIA

I Repubblicani di Monte San Vito nel riconfermare sia la 
fiducia al sindaco Sabrina Sartini, sia alla coalizione di 

centro sinistra insieme alla quale governano il paese vo-
gliono mettere in evidenza come l’unità delle forze demo-
cratiche e progressiste sia oggi l’unica possibilità di dare 
risposte all’altezza dei bisogni della popolazione. Tenere 
presente che ogni atto politico–amministrativo non può 
che essere indirizzato all’interesse generale e muoversi en-
tro le coordinate dell’equità e della giustizia è una nostra 
costante preoccupazione specie in un momento in cui la 
crisi economica e politica sta travolgendo il Paese. L’atten-
zione verso i più bisognosi, gli anziani, i giovani disoccu-
pati, i portatori di disabilità deve essere sempre al primo 
posto, ma va adeguatamente accompagnata agli incentivi 
e alle azioni per difendere e tutelare il lavoro, le imprese 
che danno benessere e contribuiscono alla crescita econo-
mica delle nostre comunità.

In un momento così grave per la dignità della politica 
che allontana sempre di più i cittadini a causa degli scan-
dali continui, i Repubblicani vogliono ribadire che le isti-
tuzioni non sono tutte assediate da disonesti, che molti 
lavorano con passione e serietà, che c’è un governo, il go-
verno Monti, che pur attivando una politica di rigore forse 
anche eccessiva, ci ha però fatto riconquistare la dignità 
perduta a causa del precedente governo che non ha saputo 
mantenere le promesse, né evitare al Paese delle cadute di 
stile così gravi da perdere la credibilità internazionale.

In questo contesto noi Repubblicani abbiamo lanciato 
un progetto liberaldemocratico per tutte le forze che vor-
ranno aderirvi, un progetto che fa leva sulla Costituzione, 
sul merito, sulla giustizia sociale e sull’istruzione e la ri-
cerca che riteniamo fondamentali per lo sviluppo e il con-
solidamento della nostra fragile democrazia. Per questo 
progetto lavoreremo nell’interesse del popolo.

Fabrizio Belfiore
segretario regionale del pri

Partito	Democratico Italia	dei	ValoriPartito	Socialista	Italiano
Sezione	Comunale	B.	Buozzi

Partito	Repubblicano
Italiano
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UNA BUONA POLITICA
PER USCIRE DALLA CRISI

Viviamo un periodo molto difficile dovuto alla gra-
ve crisi economica accompagnata da una profonda 

difficoltà della politica a dare risposte credibili e ad una 
generale mancanza di speranza per il futuro. Anche la no-
stra comunità vive questo momento con estrema difficol-
tà. Osserviamo l’incapacità dell’Amm.ne a dare risposte 
valide, alla enorme difficoltà di costruire un sistema “vir-
tuoso” per creare le basi di una buona programmazione; 
una disarmante consapevolezza di mancanza di idee per 
il futuro giustificate dall’assenza di risorse finanziarie. Ac-
compagna questo momento anche la sfiducia generalizza-
ta che investe tutto il mondo politico tradizionale, assente 
di prospettive politiche convincenti.

Di fronte a questo mondo che cambia tanto rapidamente, 
il PdL di Monte S. Vito avverte la necessità di preoccupar-
si ed occuparsi dei problemi della comunità  aprendosi a 
nuove sfide per il futuro.  In questo scenario, abbiamo ma-
turato l’idea che alle “vecchie” forme di governo cittadine 
basate sui partiti, legate ai criteri di rigidità connessi con 
i “fondamentali” della posizione di principio (come per 
esempio “la scuola deve rimanere nel capoluogo anche se 
costa di più”) deve contrapporsi un “nuovo” sistema ba-
sato sul coinvolgimento, la partecipazione e l’apertura a 
tutte quelle soluzioni condivise con la comunità.

Noi vogliamo restituire ai cittadini l’orgoglio di essere 
Monsanvitesi, portatori di cultura, professionalità e crea-
tività , ridando la speranza e la fiducia per il futuro. Vo-
gliamo mettere le basi per creare un nuovo ambiente di 
confronto con tutti i cittadini interessati al nostro paese, 
dove si possa trovare accoglienza, senza pagare il prezzo 
di appartenere ad un partito rinunciando alla personale 
autonomia di pensiero e di azione. Siamo convinti, che 
tramite la sinergia competitiva di idee e programmi, fe-
licemente convergenti ed addizionali, si possa tornare a 
dare una risposta credibile per superare la crisi che ci sta 
coinvolgendo. Buon Natale!

pdl di monte san vito

UNA CRISI CHE COLPISCE
LE FASCE PIÙ DEBOLI!

Rialzo dell’Iva, nuove tasse e tagli alla spesa sono i 
tratti principali delle manovre economiche appro-

vate negli ultimi tempi. Proviamo a vedere, con qualche 
esempio pratico, come sta cambiando la vita delle famiglie 
del nostro Paese, alle prese con misure che i consumatori 
stimano in circa mille euro, considerando solo le misure 
adottate nel corso di quest’anno.

Monoreddito, la spesa diventa un salassoLa situazio-
ne è particolarmente difficile per la categoria di famiglie 
monoreddito, anche se con casa di proprietà. Oltre l’Imu 
introdotta dal Governo Monti,  il vero salasso arriva dal 
carrello della spesa, tra l’Iva che è già aumentata dell’1% 
sull’aliquota al 20% e promette di crescere dalla stessa ci-
fra da luglio 2013 (ma non è escluso un rialzo doppio) sul-
le aliquote oggi al 10%. 

A tutto ciò va aggiunta un’inflazione che cresce al 3,4% 
in Italia (contro il 2,6% europeo), superando il 4% limita-
tamente ai beni con maggior frequenza di acquisto.Con la 
pensione i conti non tornanoIl caro-prezzi vale per tutte 
le categorie di cittadini e lo stesso vale per l’aumento del 
carburante (a due cifre percentuali nell’ultimo anno, anche 
per via dell’aumento delle accise). La nuova situazione 
sarà più difficile da reggere per i più deboli, come i pen-
sionati, che dovranno anche fare i conti con un taglio da 
600 milioni di euro nella sanità e sull’aumento in arrivo di 
molti farmaci di uso comune.

E le cose non sono destinate a migliorare, considerato che 
il meccanismo di adeguamento delle aspettative di vita e 
i coefficienti di trasformazione in rendita, con l’avvio del 
2013 comporteranno un taglio del 3% alle nuove pensioni. 
Lavoro Il tasso di disoccupazione e’ in preoccupante asce-
sa e non ci sono misure per il rilancio delle attività.

circolo “futuro e libertà”
monte san vito

Il	Coordinamento
del	PDL

Futuro	e	Libertà
per	l’Italia

La  compagnia teatrale “La Rama” 
anche quest’anno è lieta di porgere 

a tutti i cittadini di Monte San Vito  i 
migliori auguri di un Buon Natale e di 
un felice Anno Nuovo. 

Per noi, l’anno che va a concludersi è 
stato pieno di impegni sia invernali che 
estivi e di soddisfazioni, tutto questo gra-
zie a Voi che siete sempre stati numerosi.

 La Rama ormai da un paio di anni si 
sta facendo conoscere in tutto il territo-
rio marchigiano. Quest’anno con l’ulti-
mo lavoro “Un letto per Due” abbiamo 
fatto 20 rappresentazioni, riscuotendo 
sempre successo. Una nota particolare 
va alla serata “Una finestra sul mare”  
svoltasi a Senigallia in piazza Roma  il 
22 agosto 2012, patrocinata dal Comu-
ne di Monte San Vito e dalla Pro Loco. 
Da non dimenticare anche la serata di 
beneficenza “Telethon” del  1° dicem-
bre al teatro di Montemarciano. 

Tutto questo è possibile grazie all’in-
teressamento dell’amministrazione 
comunale, a Don Mario che ci ha per-
messo di fare le prove nella sala della 
comunità, a Emanuele Giombini per 
averci concesso un po’ del suo spazio 
per le attrezzature teatrali e alla ditta 
Cioccolanti di Chiaravalle per la dispo-
nibilità e l’aiuto datoci in questi anni.

Ma il ringraziamento più grande va  

L’Associazione Le Cozze, ormai radicata da oltre quindici 
anni nel tessuto sociale del territorio comunale, sta arric-

chendo il suo calendario con alcune nuove iniziative che vanno 
ad aggiungersi al suo già intenso programma. Il circolo è aperto 
tutti i giorni per i soci che vogliono passare del tempo libero in-
sieme, per una semplice chiacchierata o magari per partecipare 
alle varie iniziative, trascorrendo ore in armonia ed allegria.

Durante la settimana c’è un giorno dedicato al ritrovo dei 
bambini, oramai assidui frequentatori con i loro genitori, un 
altro alla ginnastica dolce per i meno giovani, un altro a tutti 
coloro che vogliono imparare a ballare o perfezionarsi con i 
corsi di ballo, un’ulteriore giornata è riservata agli incontri 
di preghiera, abitualmente frequentati dal gruppo giovani-
le, e tutte le domeniche viene celebrata la SS. Messa alle ore 

9 e 15. Le domeniche pomeriggio sono invece allietate da 
gruppi musicali che richiamano persone anche fuori dal ter-
ritorio comunale e che, negli anni, hanno dato più notorietà 
alla nostra Associazione, ormai considerata da molti un pia-
cevole punto di ritrovo. Ogni ricorrenza che il calendario ci 
ricorda, è  occasione di pranzi e cene, dove il personale ha 
la possibilità di dare dimostrazione delle proprie capacità 
culinarie, sempre con buoni risultati!

L’Associazione è aperta a tutti (previa sottoiscrizione 
della tessera) e, sperando di essere sempre più vicina alle 
esigenze del quartiere e di ogni singolo cittadino, invita 
ad avvicinarsi per consolidare il concetto di “sociale”, sua 
fondamentale prerogativa, e diventare sempre più punto di 
riferimento della comunità di Le Cozze di Monte San Vito.

Agenda 2013 piena di
impegni per la Compagnia 
teatrale “La Rama”

a tutti i membri della compagnia, che 
togliendo il tempo alle proprie fami-
glie, per le prove e gli spettacoli , fan-
no si che tutto questo sia possibile, per-
ché dietro a due ore di divertimento ci 
sono mesi e mesi di prove e di sacrifici. 

Vi diamo appuntamento al prossimo 
anno con la nuova commedia  “L’Ap-
parenza Inganna”.

il presidente 
Franco Salvadori

Associazione Le Cozze,
da 15 anni nel
tessuto sociale



La stagione 2012/2013 è iniziata con 
il cambio al timone della società. 

Dopo quattro anni Francesco Pietropa-
olo ha lasciato la Presidenza a Claudio 
Aquili, rimanendo comunque sempre 
all’interno del Consiglio Direttivo ma 
con un ruolo più defilato. Il campio-
nato scorso si era concluso con l’ama-
ra retrocessione dopo tredici anni di 
militanza consecutiva nel campionato 
Regionale di Prima Categoria.

I Dirigenti, pur tra mille difficoltà 
soprattutto economiche, si sono rim-
boccate le maniche e hanno continuato 
l’opera di ringiovanimento della squa-
dra e con l’apporto di alcuni giocato-
ri con alle spalle già una buona espe-
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Non sempre la proposta di nuove idee riesce a tramutar-
si in realtà e concretezza. Questa volta è riuscito alla 

Banda “R. Zappi”, che ha materializzato una “uscita” che ri-
marrà scolpita ed in bella vista nel palmares già abbastanza 
ricco. Nei giorni 16 e 17 giugno si è realizzato il gemellaggio 
con la “Banda civica città di Monfalcone” (Gorizia).

Da un’idea “messa lì” a dicembre 2011, è nato un esaltante 
fine settimana di incontri, musiche, amicizia e... cordialità 
indimenticabili, con tanto di menzione sulla stampa locale.   
Determinante è stata la volontà di farcela, anche superan-
do immancabili ostacoli legati alla titubanza economica e 
soprattutto alla concomitanza di “S. Vito” a cui assoluta-
mente non si voleva mancare.  L’occasione è opportuna per 
un pensiero di “scusa” alla parrocchia ed a quanti  in quel 
giorno si aspettavano il tradizionale concerto del patrono.

Partiti con un pullman “bipiano” (70 gitanti), siamo stati 
accolti da persone veramente squisite, con un trattamento 
all’altezza dell’ospitalità che li contraddistingue.

Sottolineiamo che l’ufficialità non è mancata per la pre-
senza del delegato del Sindaco di Monte S. Vito con gonfa-
lone comunale (Michele Sebastianelli), del presidente della 
banda (Paolo Iacussi), del presidente della Pro loco (Lino 

La Corale A.N.S.P.I. “Nuova Spe-
ranza” e il Piccolo Coro dell’ 

A.N.S.P.I.  sono una realtà culturale ed 
artistica presente da anni a Monte San 
Vito e deve la sua straordinaria vitalità 
e costante crescita alla professionalità, 
alla”eroica” dedizione e pazienza  del 
nostro Direttore, il M° Carla Cardella, 
ma anche al dinamico apporto ed al 
solido sostegno del presidente Giorgio 
Bianchini. 

Nel 2013, poi, la nostra corale fe-
steggia un anniversario importante: 
approda infatti al suo 25° anno di at-
tività! Una tale ricorrenza richiede una 
piccola riflessione sul significato del 
cantare insieme. Far parte di un coro, 
infatti, è sicuramente un’attività ricre-
ativa e creativa, tuttavia richiede dedi-
zione e sacrificio, il che non è sempre 
facile né semplice. Ma ognuno di noi 
è consapevole  che la nostra volontà e 
capacità di lavorare e cooperare con gli 
altri, ci può avviare ad un percorso di 
conoscenza e di crescita, individuale e 
d’insieme. E’ importante e formativo 
prendere coscienza che l’armonia, la 

Secchi) e del presidente dell’Anbima provinciale (Ermanno 
Costantini) tutti accolti dalle corrispondenti autorità e cari-
che locali con simpatia e disponibilità.

Sia i bandisti in piazza, con l’affermato maestro Andrea 
Greganti, che i “giovani”  bandisti nel locale teatro comuna-
le, con l’infaticabile maestra Emanuela Pettinari, sono stati 
applauditi ed anche acclamati. Speriamo di essere stati al 
loro livello di ospitalità quando ci hanno reso visita all’ini-
zio di settembre per la fiera della birra, ma ce l’abbiamo 
messa davvero tutta per dare il massimo possibile.

Anche la cittadinanza ci è stata vicino per far sì che il bi-
glietto da visita del nostro paese potesse essere brillante.   
Grazie al direttivo per l’idea e grazie ai bandisti per l’entu-
siastica partecipazione. Appuntamento per il tradizionale 
concerto natalizio in teatro il 5 gennaio. Buone feste!

La Banda Musicale
Cittadina

“in trasferta”

Corale A.N.S.P.I., da anni
una doppia realtà
culturale ed artistica 

ASD Borghetto,
cambio al timone
della società

rienza nei campionati dilettantistici,  
si sono presentati ai nastri di partenza 
del campionato di Seconda Catego-
ria consapevoli di poter effettuare un 
campionato decente ma senza nessuna 
pretesa particolare. 

Purtroppo l’inizio non è stato dei 
migliori e a metà novembre già si sono 
susseguiti tre allenatori; attualmente 
il Responsabile è Gerini Michele che 
aveva portato, sempre nella stagione 
scorsa, l’altra squadra di Monte San 
Vito, il Borgoselva, alla finale play 
off. Il Settore Giovanile è ripartito con 
l’iscrizione di tutte le squadre, dai Pic-
coli Amici agli Juniores. 

Nel complesso la società conta 

sempre circa 150 calciatori tesserati. 
Quest’anno due importanti novità per 
festeggiare al meglio il “Quarantenna-
le” della fondazione: la realizzazione 
da parte dell’Amministrazione Comu-
nale del nuovo manto in erba sintetica 
nel Campo di via XXV Aprile e l’affi-
liazione alla società Ancona 1905 del 
Presidente Andrea Marinelli.

Novità indispensabili per una pro-
grammazione a lungo termine ma 
allo stesso tempo anche un segno di 
riconoscimento per tutti gli sforzi che 
giorno dopo giorno i volontari della 
società effettuano per poter garantire 
un’attività sportiva ma soprattutto so-
ciale ai nostri giovani.

ricchezza, la magnificenza del canto 
derivano dalla pluralità delle voci che 
la compongono, dal gioco dei richiami, 
dalle voci che si rincorrono, si sfasano 
e si ritrovano. 

Anche dopo anni di appartenenza a 

questa  bella realtà, non si finisce mai 
di sorprenderci e di rimanere ogni vol-
ta affascinati dal cantare  e dal sentir 
cantare in coro, una piccola magia che  
sublima il linguaggio verbale e lo tra-
sforma in pura emozione. 

Il Circolo Cittadino ARCI  di Monte 
San Vito rappresenta,ormai da molti 

anni,u un preciso punto di riferimento 
per i monsanvitesi, che intendono par-
tecipare da protagonisti allo sviluppo 
delle attività associative,ricreative e 
culturali del paese.

Infatti, se nel passato il Circolo si 
limitava ad organizzare in prima per-
sona gare di briscola e di biliardo de-
dicate ai soli soci, attualmente (oltre 
a continuare nell’attività ricreativa) il 
Circolo si è mobilitato anche per orga-
nizzare una multiforme attività con lo 
scopo di soddisfare le esigenze della 
gente di tutte le età nel campo ricreati-

vo, culturale e turistico.
Si è dato spazio ad un gruppo di soci 

costituito in un “Vespa Club”, che oltre 
ad organizzare eventi sul territorio, par-
tecipano assiduamente a numerosi radu-
ni testimoniato dalle numerose foto che 
tappezzano la stanza a loro assegnata.

Nella stanza d’ingresso sono sempre 
esposte le iniziative delle altre associa-
zione presenti sul territorio e inoltre si 
possono consultare le numerose pubblica-
zione che raccontano Monte San Vito e i 
loro abitanti dalle origini ai giorni nostri. 
Nel mese di aprile scorso si sono svolte 
le elezioni per rinnovo del direttivo che 
resterà in carica per i prossimi 3 anni.                                                                                                     

L’impegno preso con gli oltre 200 soci da 
parte dei nuovi eletti è di proseguire nel 
lavoro intrapreso dal precedente direttivo. 

Visto l’orientamento, non è da esclu-
dere che si possano raggiungere risul-
tati ancor migliori in termini di iscritti, 
considerato anche che negli ultimi anni 
abbiamo avuto nuove adesioni specie 
da parte di giovani, i quali convivono 
all’interno del circolo in perfetta armo-
nia con i più anziani. Con l’occasione, 
il direttivo del Circolo augura a tutti i 
soci, le loro famiglie ed a tutta la cit-
tadinanza i più sentiti Auguri di Buon 
Natale e Felice Anno Nuovo!

il consiglio direttivo

Circolo Cittadino Arci, non solo briscola
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Un gruppo coeso che dal 2008 muo-
vendosi insieme pur nel rispetto del-

le identità personali, ha costituito il Mo-
toclub Monsanvitese affiliandolo alla FMI 
con la conseguente iscrizione al CONI. 
Lo scopo è di rispondere alle esigenze 
dei soci del Motoclub e di aprirsi a tutti 
quelli che vivono la moto in maniera 
libera, persone che si riconoscono nei 
valori dell’amicizia e che hanno voglia 
di far parte di un gruppo, scoprire luo-
ghi d’interesse culturale e naturalisti-
co. Il 2013 si presenta con un calenda-
rio di eventi e con un servizio capillare 
sul territorio per tutti coloro che vo-
gliono avvicinarsi al nostro Motoclub: 
• Suggeriamo il raduno AUTO E MOTO 

D’EPOCA il 9 giugno, la MOTOSPA-
GHETTATA DÌ MEZZANOTTE il 4 
agosto e il MOTOBIRRA il 1° settem-
bre che caratterizza ormai il Motoclub 
sul territorio Monsanvitese e non solo.

• Un calendario di uscite in moto con al 

L’Associazione Culturale Viveremontesanvito, sin dalla 
sua fondazione, ha posto al centro della propria attenzio-

ne i problemi sociali ed ambientali del nostro paese, la valo-
rizzazione del nostro territorio e dei suoi prodotti, la qualità 
della vita di chi ci abita. In questo senso e con questo scopo, 
si è occupata negli anni di crescita demografica ed urbanisti-
ca, di politiche sanitarie, di rifiuti solidi urbani e, gioco forza, 
pone sotto la propria osservazione le scelte amministrative 
locali e nazionali che incidono sulle nostre esistenze. In que-
sta ottica riveste particolare ruolo il nostro sito www.vivere-
montesanvito.it, che, con le sue sezioni specifiche ed i suoi 
forum, dà concretezza alle finalità di divulgazione, traspa-
renza, confronto e partecipazione che il suo statuto richiama.

L’associazione opera spesso in affiancamento ad altre as-
sociazioni. Quest’anno, con la collaborazione del Circolo 
Letterario ha invitato a Monte San Vito il giornalista Andrea 
Bertaglio, che ha presentato il suo libro “Scorie radioattive” 

sul pericolo che questi materiali rappresentano in Italia; ha 
organizzato un cineforum di 3 serate che hanno avuto per 
tema la condizione femminile, la diversità, l’eutanasia, con 
la partecipazione diretta di una regista; ha presentato con 
l’associazione Monsano Cult e la Parrocchia di Monte San 
Vito il libro “Se ognuno di noi” su Padre Pino Puglisi, ed è 
stata l’occasione per parlare di mafia; ha organizzato quat-
tro eventi che ormai caratterizzano questa associazione: 
“viverecamminando”, una camminata nei percorsi agritu-
ristici che culmina con la degustazioni di nostri prodotti ali-
mentari e vinicoli; la “Notte di San Giovanni”, nella quale si 
rievocano le storie di un Monte San Vito che rischierebbero 
di scomparire dalla nostra memoria; “viverevendemmian-
do”, con l’illustrazione delle tecniche di vendemmia e vi-
nificazione di un tempo, confrontate con quelle attuali; “la 
raccolta delle olive”, con la quale si promuovono le qualità 
del nostro prodotto più caratterizzante, l’olio di oliva.

suo interno varie tipologie organizzative 
MOTOTURISMO, MOTOGIRI, EVENTI 
SPORTIVI, PRANZI  E CENE SOCIALI. 

• Un supporto di assistenza a tutti i 
possessori di MOTO D’EPOCA 
Tutto quanto descritto e molto altro 

verrà pubblicato sul sito www.moto-
clubmonsanvitese.it, e sui maggiori siti 
nazionali del settore motoristico. Coglia-
mo l’occasione per ringraziare tutti i cit-
tadini, per scusarci degli eventuali disagi 
arrecati durante le nostre manifestazioni.
Per tutti coloro che sono interessati a 
diventare soci del Motoclub informia-

mo che per il 2013 sono disponibili tre 
tipologie di tesseramento: FEDERA-
LE e SOSTENITORE principalmente 
rivolto al motociclista e NORMALE, 
rivolto a simpatizzanti, Under 16, pas-
seggeri e a quanti vogliono aggregarsi 
alla vita sociale del Motoclub. Per rice-
vere il modulo d’iscrizione si segnala 
l’indirizzo di posta elettronica: presi-
dente@motoclubmonsanvitese.it, o di-
rettamente chiamando il presidente al 
3386141471, saremo a disposizione per 
dare risposte e fornire informazioni.

il direttivo

Motoclub
Monsanvitese,
il calendario

degli eventi

“Viveremontesanvito”
attiva nel sociale

Si conclude un altro anno di attività 
della Pro Loco Monsanvitese  ca-

ratterizzato,  da un buon lavoro per la 
valorizzazione  del territorio,   da una 
continua solidarietà,  tramite concessio-
ne di contributi, verso diverse realtà lo-
cali e  con la consueta  disponibilità nel 
concedere  in uso gratuito materiale ed 
attrezzature per  diverse  iniziative rea-
lizzate da altri soggetti compresi  diver-
si  privati. Elemento essenziale rimane 
per  il ruolo della Pro Loco la Conven-
zione  in essere con l’Amministrazione 
Comunale che ci ha coinvolti in nume-
rose iniziative. La parte più importante, 
conseguente a questo rapporto, è stata 
sicuramente l’organizzazione  delle 
manifestazioni estive con un eccellente 
calendario che è stato tale grazie anche 
ad iniziative di altre Associazioni locali.

Da evidenziare che  queste sinergie 
unitamente a quelle  con l’Amministra-
zione Comunale  hanno permesso, con 
poche migliaia di euro di offrire nume-
rosi spettacoli e  validi sotto il punto di 
vista della qualità. Stessa cosa dicasi 
per la gestione dell’ Ufficio turistico, di 
cui ci siamo fatti carico, con un contrat-
to di collaborazione a progetto a carico 
della Pro  Loco, dietro un contributo 
del Comune, ma con notevole rispar-
mio  rispetto ad una gestione diretta 
comunale. Come Associazione ci siamo 
poi impegnati a promuovere il paese 
con  la realizzazione di un sito (www.
prolocomontesanvito.it) che rappresen-
ta non solo un sito associativo ma una 

cartolina di presentazione di Monte San 
Vito e della sua storia. Da rilevare che 
in diverse occasione abbiamo ricevuto 
apprezzamenti per la qualità del nostro 
sito per cui vi invitiamo a visitarlo.

Altra nostra iniziativa è stata la pre-
senza  all’evento “Paesi in vetrina” che 
ha visto, in una serata  di agosto,  una 
bella promozione turistica   di Monte 
San Vito, con materiale promozionale, 
con diversi produttori locali, con una 
commedia in vernacolo, nel centro  
storico di Senigallia riscontrando   un 
rilevante successo. Come di consueto 
abbiamo poi organizzato la 47ª edizio-
ne della Sagra del Castagnolo, un ap-
puntamento che in un pomeriggio di 
mezza quaresima racchiude  musica, 
maschere, spettacoli, con i dolci tipici, 
le castagnole  e termina con il  tradi-
zionale ma spettacolare lancio delle 
salsicce con il paracadute, con il lancio  
dei salami con la canna da pesca e per 
terminare con il curioso ufo. 

Infine la manifestazione più impe-
gnativa, cioè la 10ª edizione della Fiera 
della Birra, caratterizzata quest’anno 
da  condizioni atmosferiche non favo-
revoli che ci hanno imposto, al ridosso 
dell’evento, di rivedere i programmi  
annullando quasi tutte le partecipa-
zioni dei gruppi musicali, folcloristici 
e bandistici per limitare  le spese. No-
nostante tutto si è  avuta la conferma 
che è un’iniziativa che coinvolge inte-
re famiglie tantissimi  giovani  con un  
forte richiamo a livello regionale ed 

extra regionale. L’apprezzamento per 
questa festa è unanime da parte dei 
partecipanti soprattutto per il contesto 
dove si svolge, il centro storico.

Dispiace sentire in qui giorni, anzi 
settimane di fatica immane da parte di 
tanti volontari della nostra associazione, 
delle persone (per la verità poche unità) 
che non fanno che denigrare, sparlare o 
evidenziare ogni possibile negatività a 
volte anche pretestuosa. Il vero,  invece,  
dice che è un’ iniziativa che da immagi-
ne a Monte San Vito, che permette, alle 
realtà commerciali ed esercizi vari  del 
centro storico, di avere dei rilevanti van-
taggi economici senza nessun  rischio da 
parte loro, perché  chi rischia,  è solo la 
Pro Loco perchè è la sola ad affrontare 
prioritariamente   rilevanti spese per la 
pubblicità, per le strutture, per le attrez-
zature, e per le forniture in genere.

E’  facile invece fantasticare imma-
ginando chissà quali guadagni per la 
Pro Loco. Nella realtà possiamo dire 
che, nonostante tutto,   abbiamo avuto 
sì un utile,  ma è stata   provvidenzia-
le, pur se fatta con dispiacere, la scelta 
di tagliare gli spettacoli, così come la 
decisione di rinunciare alla gita per 
chi ha lavorato permettendoci, così, di 
destinare risorse nella ristrutturazione 
della nuova sede, quindi c’è solo da 
augurarsi... di avere la forza di conti-
nuare ad organizzarla!

 il presidente pro loco monsanvitese

 Lino Secchi

Pro Loco Monsanvitese: 
valorizzare il territorio

Il  2012  è stato un anno  molto impegnativo per gli appas-
sionati   del club.
Abbiamo partecipato a molti  raduni quali la festa di San 

Vito il 17 giugno dove abbiamo esposto moto e vespe le 
quali  hanno ricevuto  successo e ammirazione. 

L’ otto Ottobre si è dimesso il Presidente in carica prece-
dentemente. Nonostante questo inconveniente, grazie alla 
nostra passione e al nostro orgoglio, siamo comunque riu-
sciti ad ottenere meritate soddisfazioni, promuovendo un 

Vespa Club
Monte San Vito

nuovo direttivo composto dal Presidente Osimani Ovidio, 
il Vice-Presidente Sordoni Renzo ed infine il Segretario am-
ministrativo Medici Silvano. 

Ringrazio tutti i componenti del club per la gratificante 
partecipazione.

Auguriamo un sereno Natale ed un felice anno nuovo! 

il presidente 
Osimani Ovidio



presa”, ovvero si è cercato di cogliere tra le 
proposte quelle che in prospettiva avevano 

Laura Sorbi, talento
imprenditoriale
di Monte San Vito
Ancora un riconoscimento per un citta-

dino di Monte San Vito: Laura Sorbi 
ha vinto l’edizione 2012 di Working Ca-
pital, il progetto di Telecom Italia volto a 
sostenere le più promettenti iniziative im-
prenditoriali nell’ambito delle nuove fron-
tiere di Internet. Il premio è stato assegnato 
ai cosiddetti “20 talenti per l’Italia”, che si 
sono distinti tra più di 4000 concorrenti ag-
giudicandosi una borsa da 25mila euro. Il 
denaro servirà a finanziare 12 mesi di ricer-
ca applicata per sviluppare il progetto e il 
prototipo e, se vorranno, diventare azien-
de. La premiazione si è svolta martedì 13 
Novembre a Roma, nella magica cornice 
del Tempio di Adriano, ed è stata trasmes-
sa in livestreaming tramite il sito www.
workingcapital.telecomitalia.it.

Durante la manifestazione, i vincitori 
hanno presentato la loro proposta vincente 
davanti a investitori (anche internazionali), 
rappresentanti di incubatori e acceleratori, 
come Abdulaziz Alhargan (BADIR Pro-
gram), politici come il Viceministro Michel 
Martone e gli onorevoli Paolo Gentiloni, 
Antonio Palmieri e Roberto Rao ed i prota-
gonisti della Startup Scene italiana; i premi 
sono stati consegnati dall’amministratore 
delegato di Telecom Italia Marco Patuano.

Laura, dottoranda al terzo anno presso 
l’Istituto Italiano di Tecnologia, ma attual-
mente operativa nei laboratori dell’Univer-
sità Politecnica delle Marche, ha illustrato 
la sua idea: DiRAMa, uno strumento per 
la raccolta di informazioni negli ambienti 
marini e sottomarini al fine di creare map-
pe virtuali ed aumentate con informazioni 
provenienti da sensori per la geolocalizza-
zione e la raccolta di dati. Le informazioni 
ottenute potranno essere usate da biologi 
ed archeologi, nonchè da subacquei sporti-
vi durante le loro immersioni nei nostri fon-
dali; inoltre potranno essere condivise sul 
web attraverso la rete ed i social network.

“Sono stati scelti i progetti”, spiega il 
team di selezione Working Capital, “che 
come tematica erano in linea con i più inte-
ressanti trend dell’innovazione e che come 
contenuti presentavano aspetti di origina-
lità, fattibilità tecnologica e concretezza 
imprenditoriale. È stata presa in conside-
razione e valutata con particolare interesse 
anche la potenzialità espressa di “fare im-

le maggiori possibilità di trasformarsi in 
startup  in un ecosistema realistico.”

Raccolta	differenziata
a	Monte	San	Vito

Differenziata 2012,
siamo al 82%...

possiamo riciclare
ancora di più!!! 

Bicchieri e piatti in plastica
sono diventati riciclabili
anche se unti.

        A t t u a l i t à 29

Il 23 novembre, presso la Sala Con-
gressi della Federazione Italiana 

Giuoco Calcio di Ancona, si è tenuto 
l’annuale appuntamento della Festa 
dello Sport CONI. Numerosi atleti, 
genitori e dirigenti della Rotellistica 
Pianello Vallesina e della Polisportiva ARCI “Guido Molinelli” di Chiaravalle hanno 
festeggiato con orgoglio l’allenatrice Stefania Grilli. Stefania ha ottenuto uno dei più 
prestigiosi premi alla carriera sportiva, la “Palma al Merito Tecnico”. Già nell’anno 
precedente era stata insignita dal CONI con il “Diploma al Merito Sportivo”, tuttavia 
quest’anno l’Onorificenza è di maggior valore in quanto a lei attribuita direttamente 
dal CONI Nazionale. Il Presidente Giovanni Petrucci, nella lettera di congratulazioni, 
comunica a Stefania, che questo riconoscimento, oltre ad attestare le sue qualità di Tec-
nico Sportivo, vuole esprimere la profonda riconoscenza per l’impegno dedicato allo 
sport in tanti anni. Ma i complimenti e le felicitazioni sono arrivati anche dal Presidente 
della Federazione Italiana Hockey e Pattinaggio, Sabatino Aracu. Stefania Grilli, nasce 
sportivamente nella Società Pro Loco di Monte San Vito. Come atleta, è stata più volte 
Campionessa Italiana ed Europea. Nella lunga carriera di allenatrice, iniziata all’età di 
sedici anni, ha fondato e diretto tecnicamente diverse Società Sportive. Nel 2005 è entra-
ta a far parte dello Staff Tecnico della Nazionale. Stefania sempre presente sui campi di 
gara, è molto conosciuta nel mondo del rotellismo, ma ciò che la contraddistingue nella 
sua passione, sono i valori e la grande carica umana che trasmette ai suoi giovani atleti.

PRESTIGIOSA
ONOREFICENZA A 
STEFANIA GRILLI



        A g e n d a  &  M e m o 31

Aut. Trib. di Ancona n° 28
del 17/10/1995
Anno XVII n° 1-2012
Diffusione gratuita

Direttore
Sabrina Sartini

Direttore Responsabile
paola ponzetti

Coordinamento Redazionale
Valeria Graziosi

Direzione e Redazione
Via Matteotti, 2 - Monte San Vito (AN)
Tel. 071 748931 - Fax 071 7489334
www.comune.montesanvito.an.it
info@comune.montesanvito.an.it
     Comune di Monte San Vito

Progetto grafico & impaginazione
punto&Virgola di paola ponzetti
Via Tessitori, 4 - Jesi (AN)
Tel. 0731 64240 - 335 6797502
www.puntoevirgolacomunicazione.com

Stampa
Errebi Grafiche Ripesi
Falconara M.ma (AN)

il Comune di
Monte San Vito Periodico dell’Amministrazione

Comunale di Monte San Vito

Sindaco	SABRINA	SARTINI
Riserva per sé le seguenti materie: Affari Generali, Personale,
Polizia Municipale, Politiche sociali 
Riceve il martedì  h. 16.00- 17.00 (appuntamento tel. 071 7489301)

CLAUDIO	D’ANGELO
Vicesindaco con delega a: Attività sportive, associazionismo,
promozione turistica, protezione civile
Riceve il giovedì h. 17.00-18.30 (appuntamento tel. 331 6275843)

SILVIA	BATTISTINI
Assessore con delega a: Politiche economiche e finanziarie
Riceve il giovedì h. 16.00-17.30 (appuntamento tel. 331 6284065)

FRANCESCA	SBARBATI
Assessore con delega a: Scuola, Politiche giovanili, Cultura
Riceve il lunedì ore 9.00-10.00 (appuntamento tel. 331 6232787)

FRANCO	MAZZOCCHINI
Assessore  con delega a: Gestione del territorio, 
politiche ambientali, agricoltura, lavori pubblici
Riceve il giovedì h. 16.30-17.30 (appuntamento tel. 331 6302052)

L A  G I U N T A
C O M U N A L E

COMUNE	di	MONTE	SAN	VITO	-	Tel.	071	748931	-	Fax	071	7489334
www.comune.montesanvito.an.it - info@comune.montesanvito.an.it
Settore	Tecnico	Manutenzione	e	Ambiente
Tel. 071 7489320 -  Fax 071 7489328

Servizio	Ambiente
Tel. 071 7489322 Fax 071 7489328

Servizio	Edilizia	Residenziale	Pubblica
Tel. 071 7489328 -Fax 071 7489328

Servizio	Lavori	Pubblici
Tel. 071 7489306 - Fax 071 7489328

Servizio	Urbanistica
Tel. 071 7489327 - Fax 071 7489328

Servizio	Affari	Generali
Tel. 071 7489331 - Fax 071 7489334

Ufficio	Protocollo
Tel. 071 7489301 - Fax 071 7489334

Ufficio	Economico	Finanziario	-	Tributi
Tel. 071 7489308 - Fax 071 7489334

Ufficio	Polizia	Municipale
Tel. 071 7489303 - Fax 071 7489334
Mobile 329 5603301 - 329 5603302

Ufficio	Servizi	Sociali
Tel. 071 7489326 - Fax 071 7489334

Ufficio	Cultura	e	Servizi	Educativi
Tel. 071 7489335 - Fax 071 7489334

Ufficio	Sport	e	Turismo
Tel. 071 7489304 - Fax 071 7489334

Ufficio	Servizi	Demografici
Tel. 071 7489302 - Fax 071 7489338
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TIpOLOGIA MASCHI FEMMINE TOTALE
NASCITE 29 30 59
IMMIGRAzIONI 141 135 276
EMIGRAzIONI 78 72 150
dECEdUTI 21 42 63
pOpOLAzIONE RESIdENTE AL 31/10/2012 : 6889
CITTAdINI COMUNITA’ EUROpEA : N.   29
CITTAdINI EXTRACOMUNITARI     : N. 306
MATRIMONI CON RITO CIVILE: N. 10 (nel Comune)
                                                     N. 3 (in altro Comune)
MATRIMONI CON RITO CATTOLICO: N. 8 (nel Comune)
                                                              N.6 (in altro Comune)

M O V I M E N T I  D E M O G R A F I C I
dal 1° gennaio al 23 novembre 2012

SERVIZIO AUTO
SOSTITUTIVA

SOCCORSO STRADALE

S.S. 76 n° 27
Monte San Vito (AN)

Tel. 071 7451550
Cell. 347 6365337

Via Leonardo
Da Vinci, 13/g
Borghetto di
Monte San Vito
Tel. 071 7450131

Venerdì 30 novembre il Gambero Rosso, la 
guida vini più importante in Italia, ha pre-

miato il Lacrima di Morro d’Alba doc 2010 del 
Podere Santa Lucia con l’Oscar Qualità/Prez-
zo, ovvero è stato scelto come uno dei vini che 
in tutta Italia si distinguono per il miglior rap-
porto qualità/prezzo.

PRESTIGIOSO PREMIO AL “LACRIMA DI 
MORRO D’ALBA” DEL PODERE SANTA LUCIA

Un	 sentito	 ringrazia-
mento	 dell’Amministra-
zione	 Comunale	 va	 alle	
seguenti	ditte	per	il	con-
tributo	 economico	 con-
cesso	 all’organizzazio-
ne	 delle	 manifestazioni	
estive	2012:
•	Allegrezza	Giulietti	
Alberto	srl

•	Circolo	ARCI
•	Supermercato	Monte	
San	Vito	di	Boccoli	
G.	e	I.

•	Farmacia	Cianca	snc
•	Lavanderia	Anna
•	Azienda	Agraria	
Bora	Francesco



Auguri
Concerti, Canti e Manifestazioni di Natale 2012/2013

a tutta
la Cittadinanza dal Sindaco e

dall’Amministrazione Comunale

Venerdì 7 Dicembre ore 21.00
Teatro Comunale “La Fortuna” di Monte San Vito

Spettacolo Teatrale “N & d shows - di notte non c’è il sole”
a cura della Compagnia Overworld

Domenica 9 Dicembre ore 16.00
Parrocchia “Cuore Immacolato di Maria” di Borghetto di Monte San Vito

22ª Rassegna di concerti di Natale
Corale A.N.S.p.I. “Nuova Speranza” di Monte San Vito - diretto dal M° Carla Cardella

“piccolo coro A.N.S.p.I.” di Monte San Vito - diretto dal M° Carla Cardella
Coro di Voci Bianche della scuola musicale G.B. pergolesi - Jesi - diretto dal M° Michele Quagliani

Coro “Jubilate” - San Lorenzo in Campo (pU) - diretto dal M° Olinto petrucci
“Ensemble della Concordia” - San Costanzo (pU) - diretto dal M° Claudio Sanchioni

Domenica 16 Dicembre ore 16.00
Teatro Comunale “La Fortuna” di Monte San Vito

“Recital di Natale”
evento organizzato dalla Scuola d’Infanzia “Medi pierfederici” di Monte San Vito

Giovedì  20 Dicembre ore 21.00
Teatro Comunale “La Fortuna” di Monte San Vito

“Natale che schianto”
evento organizzato dall’ Oratorio parrocchiale Nazario Brugiati di Monte San Vito

Domenica 16 Dicembre e Domenica 23 Dicembre
Centro Storico dalle 10.00 alle 22.00
Mercatini natalizi: tipicità & hobbistica

Laboratori ricreativi bimbi e trucca-bimbi
Mostra fotografica “Le mie immagini ti raccontano” presso C. T. Carlo Urbani

Giovedì  27 Dicembre ore 21.00
Teatro Comunale “La Fortuna” di Monte San Vito

“Il Lampadario”
Spettacolo teatral-musicale organizzato dall’ ass. “Round Midnight”

Sabato 5 Gennaio 2013 ore 21.00
Teatro Comunale “La Fortuna” di Monte San Vito

Concerto natalizio
Banda Musicale Cittadina “R. zappi” di Monte San Vito

Sabato 5 Gennaio 2013 dalle ore 15.00 alle 24.00
per le strade del centro storico e delle campagne 

Canti rituali marchigiani della pasquella 
del gruppo spontaneo “I pasquellari” 

Domenica 6 Gennaio 2013 ore 16.30
Sala della Comunità  Borghetto di Monte San Vito

“Arriva la Befana”: manifestazione per i bambini
Sezione AVIS di Monte San Vito


